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Секретарь колхозной 
парторганизации

Колхозная партийная организация 
несет всю полноту ответственности 
за состояние дел в колхозе. Она 
обязана глубоко вникать в жизнь и 
работу колхоза, подбирать кадры, 
заботливо относиться к ним, воспи
тывать государственное отношение 
к делу, разъяснять массам полити
ку партии, мобилизовать их на пре
одоление трудностей, организовы
вать их на выполнение намеченных 
мероприятий.

Успех работы партийной органи
зации зависит от деятельности ее 
членов, от того, какое участие каж- 
дый коммунист принимает в произ
водственной жизни, как связан с 
массами, как проводит среди них 
разъяснительную работу, как вы
полняет каждый коммунист обязан
ности. возложенные на него Уста
вом КПСС.

Большая роль в повышении уров
ня работы партийной организации 
принадлежит секретарю. Избирая 
его руководителем, коммунисты об
лекают большим доверием, воз
лагают на него ответственность за 
организацию партийной работы.

Чтобы быть настоящим политиче
ским руководителем,, секретарь кол
хозной партийной организации дол
жен прежде всего хорошо понимать 
политику партии, уметь связывать 
текущие практические вопросы с 
основными политическими задачами 
партии, с ее борьбой за построение 
коммунистического общества.

Важнейшее качество секретаря 
партийной организации —  принци
пиальность. независимость от ве
домственных, . местнических, лич
ных влияний.

Секретарь партийной организа
ции —  это массовик, вожак, кото
рый умеет работать с людьми, изу
чать их на практической работе, 
видеть их положительные , стороны 
и недостатки, вовремя поддержать 
хорошие начинания, помогать ис
правлять недостатки.

За последние годы райкомы пар
тии области сделали многое по ук
реплению колхозных партийных ор
ганизаций, в подборе и воспитании 
их секретарей. Сейчас почти во 
всех колхозах области есть партий
ные организации, ряды которых по
стоянно растут. Хозяйственные ус
пехи многих сельхозартелей явля
ются прежде всего результатом
большой организаторской и полити
ческой работы партийных организа
ций.

Изменился состав секретарей пар
тийных организаций колхозрв. Сре
ди них много специалистов сельско
го хозяйства, людей имеющих 
высшее и среднее образование,
опыт работы в сельском хо
зяйстве. В Томском. Бакчарском, 
Васюганском, Кривошеинском. Зы
рянском и других районах ча
сто на заседаниях бюро рай
кома партии заслушивают отчеты 
секретарей о работе парторганиза
ций колхозов. Многие райкомы ре
гулярно проводят семинары секре
тарей партийных организаций, ор
ганизуют обмен опытом их работы. 
Чаще в партийных организациях 
стали бывать работники партийных 
комитетов и практически помогать 
в работе секретарям партийных ор
ганизаций.

Однако помощь, которую оказы
вают райкомы секретарям колхоз
ных парторганизаций, далеко не до
статочна. Задача повышения уровня 
работы партийных организаций 
колхозов настоятельно требует от 
райкомов партии совершенствова
ния методов руководства ими, повсе
дневной умелой и кропотливой ра
боты по воспитанию секретарей, 
постоянной заботы о них.

В деятельности некоторых кол
хозных парторганизаций еще мно
го серьезных недостатков. В колхо
зах имени Куйбышева, имени Хру
щева. «Новый путь», Парабельеко- 
го района, секретари партийных 
организаций тт. Данилгок, Комаров. 
Панов по 4— 6 месяцев не прово
дили партийных собраний. О какой 
активной деятельности этих пар
тийных организаций может идти

речь, если в них грубо нарушается 
основное уставное требование —  о 
регулярном созыве партийных соб
раний, если коммунисты не привле
каются К коллективному руковод
ству деятельностью колхоза и его 
партийной организации.

Нерегулярно проводит партий
ные собрания секретарь партийной 
организации колхоза имени Стали
на, Томского района, тов. Переса- 
дрв. Здесь слабо ведется политиче
ская работа, бездействуют агитато
ры, многие коммунисты не имеют 
партийных поручений. В деятельно
сти колхоза и его председателя 
тов. Еинева много серьезных недо
статков, но партийная организация 
не замечает их.

Секретарь партийной организа
ции колхоза «Наша Родина», Ео- 
жевниковекого района, тов. Рома
ненко не имеет плана работы пар
тийной организации, плохо органи
зует ^выполнение постановлений 
партийных собраний и критических 
замечаний коммунистов, не вникает 
в хозяйственную деятельность кол
хоза, терпимо относится в недо 
статкам в работе председателя кол
хоза тов. Еучерова.

В колхозе имени Свердлова, Алек
сандровского района, низкая трудо
вая дисциплина, в хозяйственной 
деятельности много серьезных недо
статков, запущена политическая ра
бота. Секретарь партийной органи
зации тов. Шантин не знает прак
тики партийной работы и не полу
чает помощи из райкома партии.

Подобные факты имеют место во 
всех районах области. Это объяс
няется отсутствием должной заботы 
райкомов ЕПСС о работе секретарей 
партийных организаций.

Есть , случаи, когда секретари 
райкомов, работники партийных ко. 
митетов, бывая в. колхозах, чаще 
всего имеют дело с председателем 
колхоза, не встречаются с секрета
рем партийной организации.

Секретарь партийной организа
ции колхоза имени Жданова, Чаин- 
скОго района, тов. Юрков предъявил 
серьезные претензии секретарям 
райкомов партии. Он работает сек
ретарем партийной организации с 
марта этого года. За этот период в 
колхозе не один раз бывал первый 
секретарь райкома тов. Еозлов, но 
не нашел времени побеседовать с 
тов. Юрковым. Бывали и другие 
секретари райкома, но тов. Юрков 
от них не получал ни помощи, ни 
совета. Не приглашали тов. Юркова 
на бюро райкома, где обсуждался 
вопрос о работе колхоза.

Такие же факты, к сожалению, 
имеют место и в других районах.

Серьезные недостатки имеются и 
в инструктировании секретарей. 
Парбигский райком партии в этом 
году только один раз проводил се
минар с ними. На семинарах редко 
анализируется и изучается положи
тельный опыт, обсуждаются ак
туальные вопросы работы партий, 
ных организаций. Партийные коми
теты должны регулярно проводить 
семинары партийных работников 
колхозов, с показом хорошего опыта 
работы, помогать секретарям пар
тийных организаций на месте со
ставить содержательный план рабо
ты. подготовить партийное собра
ние. организовать исполнение по
становлений. контроль за деятель
ностью, правления колхоза.

Отсутствие в некоторых районах 
этой помощи, контроля за работой 
секретарей часто приводит к не
удовлетворительной работе органи
заций. к частой сменяемости пар
тийных работников. Ежегодно в об
ласти сменяется более половины 
секретарей партийных организаций 
колхозов по различным причинам.

Райкомам партии необходимо рез
ко улучшить работу с секретарями 
партийных организаций колхозов, 
внимательно подбирать их, заботли
во растить, повседневно помогать в 
работе, поддерживать в хороших на
чинаниях. Все это будет способст
вовать новому подъему уровня пар
тийной работы в колхозах.

ПОДПИСИА НА ПОЛНОЕ СОБРАНИЕ 

СОЧИНЕНИЙ В, И. ЛЕНИНА

Т Е Л Е Г Р А М М А

Председателю Китайской Народной Республики 
Председателю Центрального Комитета 

Коммунистической партии Китая
товарищу МАО ЦЗЭ-^ЛУНУ
Председателю Постоянного комитета 

Всекитайского собрания народных 
представителей

товарищу ЛЮ ШАО-ЦИ
Премьеру Государственного совета Китайской 

Народной Республини
товарищу ЧЖОУ ЗНЬ-ЛАЮ

ПЕКИН
В день ТШ годовщины Китайской Народной Республики от имени 

советского народа. Коммунистической партии и Правительства Совет
ского Союза шлем Вам, дорогие друзья, и в Вашем лице всему братско
му китайскому народу, славной Коммунистической партии Битая и 
Правительству КНР самые сердечные поздравления и искренние по
желания новых успехов в социалистическом строительстве.

Китайский народ встречает эту знаменательную дату крупными 
победами' в борьбе за социализм. Быстрыми темпами Д)азвнвается народ

ное хозяйство КНР, успешно завершается выполнение первого пятидет- 
него плана. Решительная борьба против правых, антисоциалистических 
элементов еще более укрепляет диктатуру пролетариата и повышает по
литическую сознательность всего народа.

События нашего времени неизменно подчеркивают возросший между
народный авторитет Китайской Народной Республики и ее большое 
влияние на мировую политику. Китайская Народная Республика после- 

'довательно выступает против колониализма, за полное национальное 
освобождение угнетенных народов. Она неуклонно проявляет добрую 
волю К сотрудничеству со всеми странами независимо от их 
общественного строя.

Советский народ с величайшей радостью отмечает, что братская со
ветско-китайская дружба крепнет и развивается из года в год. Наша 
дружба является важнейшим фактором силы и могущества социалисти
ческого лагеря в его борьбе за мир и прогресс. Вместе с тем она служит 
прекрасным примером братского сотрудничества двух народов в строи
тельстве новой жизни.

Слава великому китайскому народу —  строителю социализма!
Горячий братский привет Коммунистической партии Китая и Прави

тельству КНР, ведущим шестисотмиллнонный народ по социалистическо
му пути!

Да здравствует и крепнет вечная, нерушимая советско-китайская 
дружба!

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ

Первый секретарь Центрального Комитета Коммунистической партии
Советекого Союза Н. ХРУЩ ЕВ  

Председатель Совета Министров Союза ССР
Н. БУЛГАНИН.

Москва, Кремль,
30 сентября 1957 года.

На-встрену 40-летию Октября

ТЕЛЕГРАММА
П р е м ь е р у  Г о с у д а р с т в е н н о г о  с о в е т а  и М и н и с т р у  

и н о с т р а н н ы х  д е л  К и т а й с к о й  Н а р о д н о й  
Р е с п у б л и к и

товарищу ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЮ
ПЕКИН

По случаю VIII годовщины Китайской Народной Республики разреши
те мне, дорогой товарищ Чжоу Энь-лзй, передать Вам горячие поздрав
ления, Желаю новых успехов в Вашей работе и процветания братскому 
китайскому народу.

Министр иностранных дел Союза ССР 
А. ГРОМЫКО.

30 сентября 1957 года.

Рязанская область. Шахта № 50 — одна из передовых в тресте «Октябрьуголь». Горняки систе
матически увеличивают добычу угля. Выполняя предоктябрьские социалистические обязательства, 
шахтеры выдали иа-гора сверх плана свыше 6 тысяч тонн угля. Коллектив шахты решил к 
40-летию Великого Октября добыть еще 2 тысячи ‘ тонн топлива.

На снимке: передовые горняки шахты №  50—бригадир навалоотбойщиков А. А. Брусов (слева) и 
проходчик Н. Я. Дуванов. Они перевыполняют сменные задания на 40—50 процентов.

(Фотохроника ТАСС).

УСПЕХИ
СПЛА01ДИКОВ

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Кол
лектив Зырянской сплавной конто
ры досрочно, 25 сентября, выпол
нил месячный план приплава дре
весины. На Асиновский лесоперева
лочный комбинат доставлено 122 
тысячи кубометров леса.

В соревновании сплавных участ
ков первое место занял коллектив 
Берегаевского сплавного участка 
(начальник тов. Зайцев). Коллектив 
участка завершил выпо.таение годо
вого плана приплава древесины.

ПРИЕМ МАО ЦЗЭ-ДУНОМ 
делегации Верховного Совета СССР

ПЕКИН, 30 сентября. (ТАСС). 
Сегодня вечером Нредседдтель Ки
тайской Народной Республики Мао 
Цзэ-дун принял делегацию Верхов
ного Совета СССР во главе с това
рищем А. Б. Аристовым.

Между товарищем Мао Нзэ-дуном 
и гостями состоялась задушевная 
беседа, в которой приняли также 
участие товарищ Пын Чжэнь и по
сол СССР в КНР П. Ф. Юдин. Бесе
да продолжалась около полутора ча
сов.

ПРИЕМ ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЕМ 
делегации Верховного Совета СССР

ПЕКИН, 30 сентября. (ТАСС). По 
сообщению агентства Синьхуа, 
Премьер Государственного совета 
КНР Чжоу Энь-лай сегодня принял 
делегацию Верховного Совета СССР, 
возглавляемую товарищем А. Б.

Аристовым.
На приеме присутствовали заме

ститель Премьера Уланьфу, заме
ститель Министра иностранных дел 
Чжан Вэнь-тянь, Посол СССР в 
КНР П. Ф. Юдин и другие.

Первая победа
Участок, на котором производятся 

резиновые сапоги методом формова
ния, на заводе резиновой обуви но
вый. Только в первом полугодии 
было закончено его освоение.
■ Много трудностей пришлось побо. 

роть коллективу участка в этот пе
риод. На участке установлены чехо
словацкие прессформы. Опыта рабо
ты на них не было, поэтому долгое 
время был большой брак.

Творческими усилиями прессов
щиков совместно с мастерами цеха 
вулканизации были найдены методы 
борьбы против всех видов брака.

В сентябре коллектив участка 
одержал первую победу —  месяч
ный план выполнен на 123 про
цента при 3 процентах брака.

Хороших результатов добился 
прессовщик В. Лебедев. Он выпол
нил задание на 144,7 процента, 
брак у него составляет всего 1 про. 
цент. Хорошие показатели имеют и 
многие другие прессовщики —  
Н. Морозов, А. Сидоров, В. Фатеев, 
И. Сеченов, выполняющие норму 
на 120— 125 процентов при высо
ком качестве продукции.

Добросовестно потрудились швеи 
тт. Козина, Хаджигурова, Русинова, 
Распопова, Еолядина, Гек, Тихонова 
и Хохлова.

В ПЕРЕДОВОМ ЛЕСПРОМХОЗЕ
Лесозаготовители первого лесо

пункта Ергайского леспромхоза обя
зались выполнить годовой план к 
40-й годовщине Октября и до конца 
года отгрузить на нижний склад 
сверх плана 25.000 кубометров.

Августовский план выполнен на 
132 процента. Сверх плана дано 
4.362 кубометра древесины. План 
сентября завершен 20 числа. Лесо
заготовители изо дня в день нара
щивают темпы вывозки леса. С на

чала года отгружено сверх плана 
свыше 18 тысяч кубометров леса.

Первенство в социалистическом 
соревновании занимает второй ма
стерский участок, где старшим ма
стером тов. Епимахов.

Возросла и производительность ме
ханизмов. Выработка на бензопилу 
«Дружба» достигла 154 процентов, 
на трактор С-80 —  106 процентов, 
на парокран—  119 процентов.

Н. СПИРИДОНОВ.

Выполняют обязательства
Коллектив земснаряда П-24 

УНР-882, где мастером инженер- 
комсомолец тов. Агапов, успешно 
выполняет социалистические обяза
тельства в честь Октября. Бригада 
депутата горсовета тов. Суслова за 
месяц намыла на берег 25 тысяч 
кубометров гравия вместо 20 тысяч 
по плану.

До наступления зимы гидромеха
низаторам предстоит намыть на кар
ту гравийно-сортировочной установ
ки более 30 тысяч кубометров гра
вия и соорудить защитную дамбу

для отстоя земснаряда в зимний пе
риод. Впереди соревнующихся за до
стойную встречу великого праздни
ка идут операторы тт. Шеин, Шид- 
ловский, машинисты тт. Макаускас, 
Щелинский.

У коллектива земснаряда есть 
трудности в работе —  трест «Урал- 
сибгидромеханизация» срывает по
ставку запасных частей, и работни
ки земснаряда сами реставрируют 
быстроизнашивающиеся части и де
тали земснаряда.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

ДНЕВНИК СОРЕВНОВАНИЯ МТС 
НА ОСВОЕНИИ НОВЫХ ЗЕМЕЛЬ

- г

Пребывание в Китае делегации 
Верховного Совета СССР

ПЕКИН, 30 сентября. (ТАСС).
Сегодня в первой половине дня чле
ны делегации Верховного Совета 
СССР во главе с тов. А. Б. Аристо- ' вали в загородном парке «Ихэюань»,

1ВЫМ знакомились с достопримеча
тельностями столицы КНР и побы-

SO сентября 
1957 гооа

Механизаторы Поросинсной 

М ТС за два дня освоили

СЛОВО СДЕРЖАЛА
Свинарка колхоза имени Сталина, 

Пудинского района, А. Козлова обя
залась получить в 1957 году от 
каждой свиноматки по 16 поросят. 
Слово свое Козлова сдержала. От 
11 закрепленных за нею маток она 

.вырастила 170 поросят.

fUd гентаров новых земель

З а  прошедшие два дня темпы освоения новых земель были 
крайне низкими. Эта работа велась только в колхозах десяти 
машинно-тракторных станций.

Лучше других за эти дни поработали механизаторы Поро- 
синской МТС, которые вспахали 106 гектаров залежных зе
мель. Всего за лето в колхозах зоны Поросинской МТС под
нято 840 гектаров целинных и залежных земель.

Механизаторы Уртамской МТС подняли за два дня 20, 
Ювалинской — 28, Тунгусовской — 27, Рыбаловской — 13, 
Чердатской — 8, Асиновской — 9, Чаннской — 5 гектаров 
целинных и залежных земель.

В остальных машинно-тракторных станциях за прошедшие 
два дня не освоено ни гектара новых земель.

Крайне медлят с этой работой в Парабельской МТС, где из 
плана 750 гектаров освоено только 30 гектаров новых земель. 
В Чажемтовской МТС из плана 800 гектаров освоено очень 
немного. Здесь еще не определены участки, подлежащие 
освоению.

Неудовлетворительно продвигается эта работа в колхозах 
Чаинского района. Из общего плана 3.100 гектаров здесь под
нято только 710 гектаров. Большая доля падает на Чаинск^о 
МТС, где освоено лишь 275 гектаров из 1.500 по плану. За 
последнее время машинно-тракторные станции района прекра
тили распашку новых земель.

В целом по области за два дня освоено 300 гектаров новых 
земель. Этого крайне мало. Чтобы выполнить принятое на 
нынешний год обязательство по освоению новых земель, необ
ходимо повысить темпы этой работы в 5—6 раз.
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ВОСЬМАЯ ГОДОВЩИНА ИСТОРИЧЕСКОЙ ПОБЕДЫ КИТАЙСКОГО НАРОДА

Вчера в г. Томске началась под
писка на полное собрание Сочинений 
В. И. Ленина в 55 томах, выпускае
мое Институтом нарксизма-лениниа- 
ма при ЦК КПСС.

За первые 3 часа работы магази
ны и киоски подписных изданий
приняли от трудящихся города бо
лее ста заказов на произведения 
В. И. Ленина. Подписка продолжает
ся,

В Таджикистане строится крупный 
авторемонтный завод

СТАЛИНАБАД, I  октября. (ТАСС). 
На юго-западной окраине Сталн- 
набзда начато строительство круп
ного авторемонтного завода.

На мронтельство нового завода 
ассигновано 33 миллиона рублей. 
Ввод предприятиа в эксплуатацию 
нанечается в еередвне 1959 года.

С горячею симпатией и вооду
шевлением отмечают советские лю
ди восьмую годовщину со дня про
возглашения Китайской Народной 
Республики. Вместе с трудящимися , 
стран социалистического лагеря, 
всем прогрессивным человечеством 
они разделяют радость 600-милли
онного китайского народа по поводу 
его исторической победы и его ве
личайших завоеваний за кинувший 
период.

Знаменательной дате было посвя
щено в Москве 30 сентября торже
ственное собрание с участием мно
гочисленных представителей обще
ственности. Празднично выглядел 
Колонный зал Дома Союзов., Сюда 
пришли рабочие предприятий, дея
тели науки и культуры, студенты, 
персонал _ китайского посольства, 
члены дипломатического корпуса.

■Вступительное слово произнес 
секретарь ВЦСПС И. П. Гуреев.

С докладом о восьмой годовщине 
Китайской Народной Республики 
выступил главный редактор газеты 
«Правда» П. А. Сатюков. Он гово
рит об исторической победе китай
ской народной революции, о том, 
что 1-е октября —  это историче
ский день, в который восемь лет 
назад —  в 1949 году, над древней, 
великой и прекрасной страной за
нялась заря новой жизяя.

—  После Великой Октябрьской 
социалистической революции,—  го
ворит тов. Сатюков, —  народная 
революция в Китае и образование

Торжественное собрание в Москве, посвященное дню 
провозглашения Китайской Народной Республики

Китайской Народной Республики яв
ляются самыми выдающимися собы
тиями, оказавшими огромное воздей
ствие на развитие освободительной 
борьбы в странах Востока и на весь 
ход всемирной истории.

Победа китайской революции, 
выдающиеся успехи в мирной сози
дательной работе китайского наро
да за истекшие восемь лет —  это 
ярчайшее свидетельство могучей 
жизнеутверждающей силы марк
систско-ленинских идей, преобра
зующих мир. В этих замечательных 
победах советские люди, как и на
ши китайские братья, видят торже
ство дела Великой Октябрьской со
циалистической революции, которая 
открыла новую эру в истории чело
вечества.

Образование Китайской Народной 
Республики, отмечает далее тов, 
Сатюков, сыграло решающую роль 
в измененин соотношения сил со
циализма и капитализма на между
народной арене. Мировая система 
капитализма понесла огромный 
урон, а силы лагеря мира, социа
лизма и демократии неизмеримо воз
росли и окрепли. Победа китайско
го народа вдохновила народы Во
стока, в их борьбе за национальную 
независимость и свободу.

Докладчик говорит о том, что 
новый Китай уверенно идет по пу

ти технического перевооружения 
народного хозяйства, по пути тех
нического прогресса, о том, что в 
результате крупных успехов, до
стигнутых промышленностью и 
сельским хозяйством, из года в год 
повышается жизненный уровень 
трудящихся Китайской Народной 
Республики,

Тов. Сатюков отмечает, что пра
вительство Китайской Народной 
Республики прилагает большие уси
лия для расширения дружеских свя
зей со всеми странами мира на ос
новах равенства и взаимности. Осо
бенно тесные узы дружбы и сотруд
ничества связывают Китай с Совет
ским. Союзом. Это составляет основу 
могучего лагеря социализма.
: В заключение тов. Сатюков ска
зал:

—  Советский народ испытывает 
чувство глубокой уверенности в 
том, что китайский народ под руко
водством своей славной Коммуни
стической партии успешно решит 
стоящие перед ним грандиозные за
дачи построения социалистического 
общества и превратит свою родину 
в могучую и процветающую держа
ву.

На трибуне ■—  Чрезвычайный и 
Полномочный посол Китайской На
родной Республики Лю Сяо, Он сер
дечно благодарит организаторов тор

жественного собрания и всех при
сутствующих на нем.

Лю Сяо рассказал об огромных 
успехах, которых добился китай
ский народ под руководством Ком
мунистической партии Китая за 
прошедшие восемь лет народной 
власти.

Успехи, достигнутые Китаем в 
течение 8 лет во всех областях, и 
победы на экономическом, полити
ческом и идеологическом фронтах, 
говорит Лю Сяо, показали всему ми
ру, что вставший на ноги 600-мил
лионный китайский народ не толь
ко смело разгромил старый строй 
империалистического, феодального и 
компрадорско-буржуазного господ
ства, но и способен построить сво
бодное, счастливое, процветающее 
новое, социалистическое общество, а 
также со всей убедительностью по
казал несравнимое преимущество со
циалистического строя и великую 
жизненность учения марксизма-ле
нинизма.

Оратор особо подчеркивает, что 
успехи и достижения КНР неотде
лимы от братской и бескорыстной 
помощи Советского Союза, от помо
щи социалистических стран, а так
же от симпатии и поддержки со 
стороны всех миролюбивых госу
дарств и народов.

От имени китайского правитель
ства ж китайского народа он выра
жает искреннюю благодарность Со
ветскому правительству и советско
му народу за их всестороннюю, си
стематическую, искреннюю и огром
ную помощь.

Останавливаясь на вопросах сов
ременного международного положе
ния и происках агрессивных сил 
империалистических государств, 
Лю Сяо напоминает о том, что аме
риканская агрессивная армия до 
сих пор все еще оккупирует китай
скую территорию —  остров Тай
вань.

Мы глубоко убеждены, говорит 
Лю Сяо. что благодаря могуществу 
и монолитному единству социали
стического лагеря во главе с Совет
ским Союзом, благодаря общим уси
лиям миролюбивых стран и народов 
в мире уже нет такой силы, кото
рая смогла бы приостановить побе
доносное движение дела мира впе
ред.

В заключение Лю Сяо провозгла
шает здравицы в честь вечной и 
нерушимой дружбы китайского -и 
советского народов, в честь социа
листического лагеря, в честь друж
бы и единства всех народов, за 
мир во всем мире.

**•
В заключение состоялся концерт, 

в котором приняли участие видные 
мастера советского искусства.

(ТАСС).
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СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО-

м е с т н ы й  с о в е т  и  ж и л и щ н о е

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О
Трудящиеся города Еоллашево с 

большим удовлетворением встрети
ли постановление ЦК КПСС и Со
ветского правительства «0 развитии 
жилищного строительства в СССР». 
Они видят в нем новое проявление 
заботы Коммунистической партии и 
Советского правительства об улуч
шении условий жизни народа.

Обсуждая постановление, рабочие 
н служащие вскрывали резервы 
усиления темпов строительства. В 
горсовет поступило от трудящихся 
много ценных советов и предложе
ний. Мы подсчитали свои возможно
сти и пришли к  выводу, что в горо
де Колпашево жилищная проблема 
может быть успещно решена в бли
жайшие годы.

Жилищное строительство в до
военный период и в годы Великой 
Отечественной войны шло в нашем 
городе и пригородной зоне сравни
тельно быстро. За последние 2— 3 
года оно достигло еще более широ
кого размаха.

В 1956 году в селах района было 
вновь построено и капитально от
ремонтировано 60 жилых домов 
для колхозников, а в этом году уже 
к началу сентября выстроено»и ка
питально отремонтировано 113 до
мов. Ко Дню строителя колхозы 
района выполнили годовой план 
строительства и капитального ре
монта жилых домов.

Предприятиями и учреждениями 
города в прошлом году построено 
25 новых домов общей площадью 
3.260 квадратных метров. На это 
было израсходовано 1.700 тысяч 
рублей. За это время капитально 
отремонтировано 800 квадратных 
метров жилой площади.

Всего в 1956 году государствен
ными и кооперативными организа
циями, а также населением города 
и пригородной зоны за свой счет и 
с помощью государственного креди
та построено и введено в действие 
6,1 тысячи квадратных метров жи
лой площади. За последние два го
да в городе выросли шесть новых 
улиц.

Исполком горсовета принимает ме
ры к удовлетворению нужд индиви
дуальных застройщиков в строи
тельных материалах. Леспромхоз 
облтоппрома не ограничивает им 
продажу делового леса. Кирпичный 
завод облместпрома отпустил инди
видуальным застройщикам более 
520 тысяч штук кирпича.

Значительно увеличили объем 
жилищного строительства предприя
тия и организации города в этом 
году. Только в течение первого по
лугодия сданы в эксплуатацию 137 
квартир, что составляет более 
4 тысяч квадратных метров новой 
жилой площади. За 8 месяцев этого 
года полностью освоили средства на 
строительство жилых домов рыбо
комбинат, Кетский лесозавод, пром
артель «8-е марта» и другие орга
низации. Темпы жилищного строи

тельства усиливаются е каждым 
днем.,

Однако все возрастающие потреб
ности населения в жилой площади 
еще полностью не удовлетворены. В 
городе развивается промышлен
ность, к нам приезжают молодые 
специалисты, население увеличи
вается, и потребность в квартирах 
непрерывно растет.

Исполком городского Совета, То- 
гурский поселковый Совет и сель
ские Советы принимают все меры к 
тому, чтобы усилить развитие жи
лищного строительства. Местные 
Советы систематически контролиру
ют освоение отпущенных средств 
на жилищное строительство. На
пример, Тогурский поссовет в ав
густе 1957 года на заседании ис
полкома заслушал сообщение ди
ректора Кетского лесозавода тов. 
Морозова о ходе строительства, 
вскрыл резервы и помог руководи
телям завода использовать их.

Третья сессия Колпашевского го
родского Совета, проходившая в 
июле этого года, наметила ряд мер 
по строительству жилого фонда, ре
монту и строительству культурно- 
бытовых учреждений. Перед сес
сией большая группа депутатов по
бывала на ряде предприятий, в кол
хозах, строительных организациях, 
подробно ознакомилась с состоянием 
дел на стройках, вскрыла новые 
резервы и возможности улучшения 
строительных работ.

Все это ускорило освоение средств, 
ассигнованных на жилищное строи
тельство. На 1 сентября 1957 года 
освоены 450 тысяч рублей. За 
этот счет уже сдан в эксплуатацию 
новый жилой восьмиквартирный 
дом. Второй такой же дом будет 
сдан в эксплуатацию к 1 ноября.

В 1957— 1960 годах большое 
количество жилой площади должно 
быть построено силами промышлен
ных предприятий. Однако руково
дители Колпашевторга, райпотреб
союза, горпромкомбината, горпище- 
комбината, городской конторы свя
зи, мясокомбината, автотранспорт
ной конторы все еще слабо занима
ются вопросами жилищного строи
тельства.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров ССС^, выдвигая за
дачу усиления темпов жилищного 
строительства, обращают особое вни
мание на улучшение качества строи
тельных работ. Эти недостатки име
ют место и в деятельности наших 
строительных организаций. В част
ности, стройучасток треста «Томск- 
строй» (начальник тов. Гребенкин), 
ремстройконтора горкомхоза (на
чальник тов. Мышев) все еще из
готовляют столярные изделия и 
полы из сырых лесоматериалов, не
удовлетворительно ведут отделочные 
работы.

Многие руководители строитель
ных организаций нарушают техно
логию строительного производства.

допускают кустарщину. Руководст
во строительными работами и тех
нический надзор нередко осущест
вляют люди, не имеющие специаль
ного образования. Например, _в 
стройучастке треста «Томскстрой» 
нет ИИ одного специалиста-строите- 
ля. Горисполком неоднократно обра
щался К руководителям треста 
«Томскстрой» с просьбой направить 
к нам специалистов, но в трасте не 
реагируют на ваши просьбы.

Между тем, у нас большая необ
ходимость в технически подготов
ленных кадрах, так как объем ра
бот е каждым днем увеличивается.

Нередко строительство отдельных 
объектов сдерживается из-за недо
статка кирпича, поэтому колпашев- 
цы начали строить кирпичный за
вод круглогодового действия. Завод 
будет сдан в эксплуатацию в 1958 
году. Тогда вместо б миллионов 
штук кирпича, которые выпускают
ся в городе сейчас, стройки города 
и района будут получать 14— 15 
миллионов штук.

В строительных организациях го
рода ощущается острый недостаток 
в механизации, что сказывается на 
производительности труда рабочих, 
стоимости работ. В ремстройконторе 
горкомхоза отсутствуют электродре
ли, электрофуганки, электропилы, 
пилорамы, рейемусные станки, нет 
транспортера для подачи строи
тельных материалов на объекты. 
Об этом хорошо известно облкомхо- 
зу, однако мер к техническому ос
нащению строителей северного горо
да не принимается.

Готовя достойную встречу 40-й 
годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции, строи
тели города приняли на себя высо
кие обязательства и сейчас исполь
зуют все резервы для успешного их 
выполнения. На 1 сентября кол
лектив ремстройконторы горкомхоза 
выполнил годовой план строитель
ных работ на 116, процентов.

Сейчас проводится работа для 
подготовки в 1958 году генерально
го плана г. Колпашево. У нас есть 
все возможности успешно решить 
задачу, поставленную Коммунисти
ческой партией и Советским прави
тельством, —  в ближайшие годы 
ликвидировать недостаток жилищ.

И. КОНДРАТЕНКО, 
заместитель председателя 

Колпашевского горисполкома.

Объединенный пленум 
обкомов профсоюзов 
работников торговли 

и общественного питания 
и работников потребительской 

коонерацин
Состоялся объединенный пленум 

обкома профсоюза работников потре- 
^тельской кооперации и обкома 
профсоюза работников госторговли и 
общественного питанпя. Пленум 
рассмотрел вопрос об объединении 
этих профсоюзов. Принято постанов
ление объединить профсоюзы ра
ботников госторговли и обществен
ного питания и работников потре
бительской кооперации в единый 
профсоюз работников государствен
ной торговля м потребительской 
кооперации.

Пленум избрал президиум объедм- 
ненного обкома профсоюза.

Пленум обсудил вопрос о ходе вы- 
полнения социалистических обяза
тельств коллективами торговых 
предприятий, принятых в честь 
40-й годовщины Великого Октября.

Агитбригада в поле

в  колхозах зон Рождественской и
Турунтаевской МТС побывала агит- 
художественная бригада туганского 
районного Дома культуры. С лек
циями о международном положении 
перед колхозниками выступил сек
ретарь РБ ВДБСМ В. Балинкин. 
Участники художественной само
деятельности дали концерты в по
леводческих н тракторных брига
дах.

После концертов колхозники и 
механизаторы просмотрели кино
фильмы.

Помощь студоитоо 
и рабочих

Лекции 
для населения

Семинар секретарей первичных 
партийных организаций предприятий 

лесной промышленности
Томский обком КПСС провел се

минар секретарей первичных пар
тийных организаций леспромхозов, 
сплавных контор, лесоперевалочных 
комбинатов, лесозаводов. В работе 
семинара приняли участие 36 сек
ретарей парторганизаций.

Участникам семинара были про
читаны доклады: «Тезисы Отдела 
пропаганды и агитации КПСС и Ин
ститута марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС «к сорокалетию Великой 
Октябрьской Социалистической рево
люции» —  путь Еоммуниетической 
партии Советского Союза к комму
низму», «Пути повышения произво

дительности труда на предприятиях 
лесной промышленности», «Партий
ное руководство комсомольскими ор
ганизациями и молодежью», «Пер
спективы развития лесной промыш
ленности Томского экономического 
района», «О руководстве социали
стическим соревнованием в честь 
40-й годовщины Великой Октябрь
ской социалистической революции», 
«Организация идеологической рабо
ты на предприятиях».

Секретари партийных организа
ций прослушали' информацию об 
опыте работы Валдайского и Ере- 
стецкого леспромхозов, лекцию о 
международном положении.

Асиновское отделение Всесоюзно
го общества по распространению 
политических н научных знаний 

J-значительно пополнило свои ряды. 
В течение года число членов обще
ства возросло более, чем в три раза. 
В сельской местности сейчас созда
но 11 лекторских групп, а при Аси- 
новской и Митрофановекой МТС соз
даны сельскохозяйственные секции 
отделения общества.

В уборочную кампанию членами 
общества прочитано 250 лекций. 
Среди них л'екции' о раздельной 
уборке урожая, о роли удобрений в 
повышении урожайности, об агро
технике кукурузы и другие.

Разработан цикл лекций к 40-й 
годовщине Великой Октябрьской со
циалистической революции. Уже 
прочитан ряд лекций по этому цик
лу: «За чистоту марксистско-ленин
ской идеологии», «Ленин —  вождь 
первого в мире социалистического 
государства», «Апрельские тезисы 
Ленина» и другие.

Вл. ДРОЗДОВ.

Большую помощь в уборке уро
жая нашему колхозу оказали сту
денты политехнического института.

Особенно хорошо трудились на 
отработке и сушке зерна студенты
A. Цыбаков, Н. Ботик, В. Алексеев,
B. Голубцов, В. Еонопельцев, Г. Сах. 
но, Г. Ерасиков. Они выполняли 
норму на 180 и более процентов.

На заготовке кормов и уборке 
урожая в колхозе трудились также 
двадцать рабочих завода «Сибэлек- 
тромотор». С 3 июля по 15 августа 
они выработали 2.300 трудодней.

Добросовестно работали тт. Бас
кин, Овечкина, Журавлев и другие.

В. РОМАНЕНКО.
секретарь парторганизации колхоза 

«Наша Родина», 
Кожевниковсного района.

С Л Е Т  х о а ы х  Е А Т З Г Р А Л Ш С Т О Ш
в  Томске закончил работу 

IV областной слет юных натурали
стов и друзей природы. На слете 
участвовали 450 делегатов из гор. 
Томска и 15 районов области.

На слете были подведены ито
ги работы юннатов области за 
1957 ГОД. Учащиеся поделились 
своим опытом, наметили план ра
боты на будущий год.

Интересным был рассказ о сво
ей работе учащихся Старо-Корот- 
«инской средней школы Колпа
шевского района. Они организова
ли полеводческую бригаду, кото
рая все лето работала на полях и 
добилась хороших результатов.

Разнообразной была работа 
станции юных натуралистов 
г. Томска. Сорта томатов «бед- 
ровские», «рижские» вырастили 
учащиеся 8-го класса 10-й школы 
Тома Спиридонова и Оля Еремкя- 
на. Они собрали с куста томатов 
от 8 до 10 килограммов плодов. 
Ученица 45-й школы Ира Фекли- 
сова вырастила яблоки сорта 
«Олег», цепин-шафранный. Эти 
юннаты являются участниками 
Всесоюзяюй сельскохозяйствен
ной выставки.

\

На снимке; участницы областного слета юных натуралистов,
НИНЫ Берегаевсной средней школы Тегульдетского района Зоя Са- 
лутина, Лида Кондратьева и Галя Капустина помогают в закладка» 
парка друзей природы.

Ученик 7-го класса Елизарьев- 
сной средней школы Кривошеин- 
ского района Юрий Болдаков, на
гражденный медалью «За освое
ние целинных и залежных зе
мель», рассказал, что учащиеся 
этой школы участвовали во мно-

Ш
На снимке; ученица 8-го класса 10-й средней школы г. Томска 

Оля Бремкяиа показывает помидоры, выращенные на опытном учесть 
не областной станции юных натуралистов.

Фото Ф. Хнтриневяча.

Фото Ф. Хитриневича.
гих сельснохозяйствеиных рабо-, 
тах, хорошо помогли колхозни-' 
кам.

Одним из самых интщ>есных 
стендов на выставке был стенд 
Тогурского детского дома. Воспи
танники детдома собрали карто
феля сорта «берлихенген» 357i 
центнеров о гектара, «ранняя рсн 
за» — 388 центнеров с гектара, 
а евекп1м— 1.135 килограммов 6 
гектара.

Коллектив детского дома на
гражден ценным подарком.

Отличных результатов по вы
ращиванию кукурузы и зерновых 
добилась детская воспитательная 
колония, также награжденная 
ценным подарком. Отмечена рабо-' 
та юннатов детского дома № 5 
г. Томска, показавших высокие 
результаты по выращиванию ово
щей. Многие юннаты также на
граждены подарками, почетными  ̂
грамотами и похвальными листами^

Итоги слета показывают, что 
юннатская работа имеет большое 
воспитательное значение, приви
вает школьникам трудовые навы- 
цр, расширяет нх интересы, вос
питывает любовь к природе, к 
сюлснхшг- хозяйству.

С. СЕЛЕЗНЕВ.

ВСЕХ КОРОВ— НХ стой ловое  с о д е р ж а н и е
■А- ☆  -А-

в Каргасокском районе плохо готовятся
к зимовке скота

Добросовестно трудилась ка полях
‘ колхозов Асиновского района моло

дежь из Тоиска. На обработке я 
транспортировке зерна в сельскохо
зяйственной артели имени Ленина 
работали первокурсники геолодо- 
географического факультета уни» 
верситета.

За две недели Вадим Бирюков 
заработал 39 трудодней, Владимир 
Ушаков и Виктор Черков —  по 36 
трудодней. Не отставали от них и 
девушки. В. Медникова вырабо
тала 30 трудодней, Э. Фраткина и 
А. Иванова —  по 20 трудодней.

В колхозе «Память Кирова» хоро
шо трудятся пионеры железнодо. 
рожной школы № 125. За неделю 
работы ребята связали свыше 
30.000 снопов и разостлали льно- 
соломку на площади 25 гектаров.

Из Асино в Тихомировку уезжа
ли на работу в колхоз «Красное 
знамя» ученики асиновской город
ской школы JMs 5. Ребята отлично 
поработали и заслужили благодар
ность правления колхоза.

ЕАРГАСОЕ. (По телефону), В Еар-
гасокском районе есть колхозы, 
■правления которых по-хозяйски го
товятся к стойловому содержанию 
скота. В сельхозартели «Путь к 
коммунизму» отремонтированы ко
ровник, телятник, создана прочная 
кормовая база для общественного 
животноводства. Особенно хорошо 
подготовилась к зимовке скота вто
рая бригада, расположенная в по
селке Щучий Мыс. Здесь все скот
ные дворы очищены от навоза, в 
них застеклены оконные рамы, скот 
разбит на группы, к ферме подве
зены грубые корма.

В колхозе «Новый быт», несмотря 
па нехватку рабочих рук, были вы
делены колхозники, которые отре
монтировали коровник, свинарник, 
телятник. Помещения продезинфи
цированы, в них отремонтированы 
печи, кормокухни.

Но таких примеров в Еаргасок- 
ском районе очень мало. Большин
ство колхозов еще не начинало го
товиться к зимовке скота. Много 
надо сделать, чтобы привести в по
рядок фермы колхоза «Заря комму
низма». В телятнике не хватает 
новых клеток, старые поломаны, в 
помещении очень тесно. В прошлом 
году здесь зимовало 120 телят, а 
в этом году телят еще больше. Где 
их будут размещать, неизвестно. 
Новый телятник вот уже два года 
•троится, а когда он будет сдан в 
эксплуатацию, об этом никто не 
знает. В новом свинарнике уйма 
недоделок: нет клеток, кухни для

Рабочий Василий Казин 
вступает в партию

Секретарь партбюро тов. Иванов 
зачитал заявление, рекомендации, 
положил бумаги на стол. И тихо, 
стало в большом зале заводского 
Дома культуры. Так тихо, что ка
жется Василию люди слышат, как 
стучит его сердце. Секунды или ми
нуты длились в молчании, он не- 
знал —  они ему показались вечно
стью.

Тишину нарушил впереди сидев
ший пожилой рабочий. Повернув
шись в зал, он отыскал глазами 
Василия Базина и громко сказал:

—  Давай, парень, выходи сюда, 
покажись народу.— И, слегка каш
лянув. добавил; —  Как полагается.

Й вот он ето'ит в этом большом 
зале, где собрались свыше ста ком
мунистов электромеханического за
вода на партийное собрание.

Сотни внимательных и строгих 
глаз смотрели в эти минуты на Ва
силия, словно молча спрашивая: 
«А не подведешь, оправдаешь дове
рие?».

Прямой, подтянутый, чуть по
давшись вперед, он выдержал этот 
пристальный молчаливый вопрос 
товарищей И только слегка вздра
гивающие пальцы плотно сжатых 
рук выдавали волнение.

— Пусть автобиографию расска
жет, — послышалось из дальних 
рядов.

Вся его биография укладывается 
в две—три минуты С четырнадца
ти лет начал трудовой стаж рабо
чий энергоцехя 'Василий Казин. Мо
торист звуковой кинопередвижки,

I

рабочий на строительстве Томской 
городской телефонной станции. С 
1949 года — электромонтер Том

ского электромеханического завода. 
Здесь вступил в комсомол. Окончил 
вечернюю школу, здесь четыре го
да — бессменный секретарь комсо-

' '

Г

в. КАЗИН.

мольской организации цеха. Вот,
пожалуй, и все.

Но это, конечно, не все. Многое 
не рассказал Василий на собрании. 
И это многое не пишется в авто
биографии, но крепко помнят его 
товарищи.

...Утром по заводу разнеслась

тревожная весть. В литейном цехе 
сгорел генератор высокой частоты 
сталеплавильной установки. Литей
ный цех — один из основных на 
заводе. От его работы зависит вы
полнение плана почти всех цехов и 
участков. В прошлые годы при вы
ходе из строя генератора обычно 
перевозили ротор весом в 980 ки
лограммов в политехнический ин
ститут. На заводе никто не мог про
извести ремонт. Нужны специали
сты высокой квалификации.

Ну, а как можно простаивать 
сейчас, накануне празднования со
рокового Октября, когда цех и весь 
завод напряженно трудятся над вы
полнением взятых обязательств? 
Неужели цех несколько дней не бу
дет давать продукцию? В голосе 
главного энергетика завода тов. Ре
риха, когда он звонил в электроцех, 
чувствовалась тревога.

—  Придите в литейный цех, 
большая авария, — сказал тов. Ре
рих и положил трубку.

Возле огромного генератора тол
пились рабочие. Вид у всех озабо
ченный, невеселый. Василий осмот
рел генератор и подошел к главно
му энергетику;

— Разрешите ремонт сделать 
рабочим нашего цеха.

Внимательно посмотрел тов. Ре
рих на молодого монтера.

— А сможете? —  с надеждой и 
плохо скрытым недоверием спросил 
он у Василия. —  Дело-то очень 
сложное, ответственное, срочное.

—  Понимаю. Думаю, справимся.
Ремонтировать генератор решили

Василий Казин, Борис Чикин, 
Хаим Нудельман, Виктор Бер- 
зевич, Юрий Анциферов под ру
ководством мастера тов. Ларина. 
Вынули ротор, разобрали обмотку. 
Прочистили заплавленные пазы, сде

лали новую намотку сгоревшей сек
ции. Лопнувшее кольцо ротора бе
личьей клетки перевезли на уча
сток металлизации, там произвели 
автогенную сварку.

Двое суток прошли в трудовом 
напряжении. Забывая о времени, о 
гудках, возвещающих о начале и. 
конце смены, все шестеро настой
чиво выполняли это ответственное 
задание. Домой Василий возвращал
ся поздно.

На третий день генератор всту
пил в строй. Литейщики облегчен- 
н6 вздохнули.

—  Спасибо, выручили.
Это лишь один из многих при

меров добросовестного отношения 
Василия Базина к своим обязанно
стям, высокой' ответственности за 
порученное дело.

Рабочих из э.чектроцеха могут 
вызвать на завод в любую минуту 
дня и ночи. От их организованно
сти и умения зависит работа стан
ка, а то и всего участка, цеха. Они 
ликвидируют аварии, ремонтируют 
электрооборудование шинной сбор
ки, распределительных щитов, 
трансформаторов. И все, за что бы 
ни,взялся рабочий Василий Казин, 
он вьшолняет одинаково хорошо.

Многому научЙлся Василий у 
опытных, отлично знающих свое 
дело начальника цеха тов. Глекова, 
мастера тов. Ларина и секретаря 
цеховой партийной организации тов. 
Шаманаева. Заботливо, постоянно 
воспитывали они у него высокое 
чувство долга.

Зная трудолюбие, честность и
настойчивость Базина, руководство 
цеха назначило его недавно масте
ром ялрктроцоха. А рабочие завода, 
строящие по методу горьковчан ше-

стнадцатиквартирный жилой дом, 
избрали его своим бригадиром.

— Е 7 ноября надеемся посе
литься в новых квартирах, — рас
сказывает Василий Казин. —  По
строим дом, тогда поступлю в ве
черний техникум. Учиться надо 
обязательно, — говорит он, — 
иначе нельзя.

Вот таким скромным человеком, 
честным, трудолюбивым, упорным 
знают Василия Еазина на заводе. 
За него единогласно проголосовали 
коммунисты, принимая его канди
датом в члены КПСС.

...Из райкома партии Василий 
вышел вместе с заточником Генна
дием Фатеевым и фрезеровщицей 
Анной Черных. На бюро райкома 
утвердили решение парторганиза
ции завода о приеме их в партию.

Взволнованный важностью, ог
ромной значимостью свершившегося, 
Василий агедленно шел к заводу. 
Осенний ветер обрывал позолочен
ные листья с берез. Они шелестели 
под ногами, осыпали широкий Ти
мирязевский проспект.

Вот и завод. Узкая проходная, и 
он вышел на широкий заводской 
двор. Из цехов слышался гул мото
ров, станков. Василий ясно себе 
представил всю огромную армию 
рабочих — его товарищей, стоящих 
сейчас у станков, выполняющих 
обязательства, взятые в честь Ве
ликого Октября. Увидев светлое 
здание i большими железными тру
бами, ов .ускорил шаг. Здесь рас
положен электроцех завода. Василий 
был горд от сознания, что он тоже 
участвует в этом общем труде, дав
шем ему радость, смысл жизни.

Т. БОРТНИКОВА.

приготовления корма, часть крыши 
еще не покрыта. В пристройке к 
свинарнику не настлан под.

Бригадир комплексной бригады 
тов. Гришаев не беспокоится в под
готовке к зимовке скота.

Еще хуже идут дела в третьей 
бригаде этого же колхоза. В овчар
нике столько навоза и так сыро, 
что туда невозможно зайти. Терри
тория скотного двора захламлена. 
Много недоделок в коровнике и в 
других помещениях для скота.

Очень плохо ведется подготовка к 
етбйловому содержанию скота в кол
хозе «Авангард», которым руково
дит тов. Еротенко. В поселке Бон- 
дарка в коровнике многие автопоил
ки не работают, ясли не отремонти
рованы. Здесь не хватает помещений 
для телят от 6 месяцев до 1 года. 
Животноводу тов. Сумину еще с 
прошлого года известно, что в те
лятнике не хватает клеток, по он и 
не помышляет о тон, чтобы органи
зовать поделку недостающих клеток 
для новорожденных телят. В первой 
бригаде овчарник утопает в навозе. 
В свинарнике пол прогнил. Подвес
ная дорога в коровнике заржавела, 
а люлька для вывозки навоза за
росла травой.

Не уделяет внимания подготовке 
к стойловому содержанию скота 
председатель колхоза тов. Еротенко.

Большую ответственность за 
неудовлетворительную подготовку к 
зимовке скота несут районное управ

ление сельского хозяйства и его
зоотехники, работающие в колхозах. 
В райсельхозуправлении даже нет, 
разработанных мероприятий по под
готовке к стойловому содержанию 
скота. Во многих колхозах имеются 
недостроенные помещения, начатые 
шефами или колхозными строитель
ными бригадами. Многие из этих 
построек должны быть сданы в экс
плуатацию осенью, но работы про
двигаются очень медленно, потому 
что в большинстве колхозов строи
тельные бригады по существу рас
пались.

Положение с подготовкой к зи
мовке скота в Еаргаеокском районе 
вызывает серьезную тревогу. Рай
исполкому, руководителям колхозов 
нужно принять срочные меры к то
му, чтобы ликвидировать недостат
ки и зимовку скота встретить орга
низованно.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

А. КОЛОТОВКИН, 
инспектор госстраха 

Каргасокского района.
М. ШАЛЬ,

• телятница колхоза
«Заря коммунизма».

Е. МИЛЕШКО, 
доярка колхоза 

«Заря коммунизма».
А. СЕРЯКОВ, 

секретарь райкома ВЛКСМ.
Т. КУРИЛОВИЧ, 

наш соб. корр.

Когда нет заботы о подкормке
коров

Наступил октябрь. Трава на 1йетбищах увяла. Работники пере
довых животноводческих ферм оза
бочены сейчас тем, чтобы не только 
не допустить снижения надоев мо
лока у коров, но и добиться даль
нейшего повышения их продуктив
ности.

Но нет этой заботы в колхозе
имени XX партеъезда. Томского 
района, где председателем работает 
тов. Грицук.

За 8 месяцев текущего года на
каждую фуражную корову здесь на- 
доене только по 980 килограммов 
молока при годовом плане надоя 
1.800 килограммов. Чтобы выпол
нить план, необходимо ежемесячно 
надаивать до конца года в среднем 
от каждой коровы не менее 200 ки
лограммов молока.

В сентябре здесь удои снизились 
по сравнению с августом почти на 
20 процентов. Но это не встревожи
ло заведующих молочными фермами 
колхоза тт. Казакова 3. и Абане- 
ева 3. Они считают такое положе
ние с удоем нормальным и объяс
няют его прежде всего тем, что 
большая часть дойных коров будто 
бы идет в запуск.

На самом деле это не так.
Снижение надоев молока в сен

тябре произошло потому, что под
кормка коров зеленой массой не бы
ла организована, не давались так
же высокоудойным коровам кон
центрированные корна.

На вопрос о том, что сейчас нуж
но сделать, чтобы поднять надои 
молока у коров, доярки тт. Казако
ва и Шарыпова заявили;

—  Нужно после вечерней дойки 
давать коровам подкормку. Кормов в

колхозе достаточно. Рядом с нашим 
лагерем, на расстоянии одного ки
лометра, находится ток, на нем 
большие вороха хороших зерновых 
отходов, причем часть из них уже 
начинает портиться. Отходы можно 
было размолоть и скормить коровам. 
Но правление колхоза до сих пор 
нам в этом не помогло.

В стаде много новотельных, вы
сокоудойных коров. Например, коро
ва Еомолка, закрепленная за 
дояркой тов. Казаковой, в июле да
вала до 23— 24 литров молока в 
сутки, а в сентябре, не получая 
ничего, кроме пастбищного корма, 
она снизила удои наполовину.

Только после того, как коров на
чали подкармливать бардой (до
ставка которой, кстати сказать, 
производится е большими перебоя
ми), удои стали немного повышать
ся.

Колхоз имени XX партеъезда име
ет около полутора тысяч гектаров 
заливных лугов, прекрасные высо
копродуктивные, открытые пастби
ща, на которых, применяя куль
турные методы ведения животновод
ства, можно было бы получать вы
сокие надои молока.

Но правление колхоза не обраща
ет достаточного внимания на улуч
шение содержания молочного живот
новодства. В колхозе не был орга
низован зеленый конвейер, не  ̂нала
жена подкормка коров зеленой мас
сой ни в весеннее, ни в осеннее 
время. В результате в этом году 
колхоз недополучил несколько сот 
центнеров молока.

А. ПОНОМАРЕВ, 
зоотехник.
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ИНТЕРЕСНАЯ ВСТРЕЧА
Недавно внесте с юннатами 

Томской области я приехал в Моск
ву на Всесоюзную сельскохозяйст. 
венную выставку. В гостинице, в 
которую нас поместили, было мно
го иностранных гостей —  участ
ников VI Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов.

Было еще очень рано, мои спут
ники отдыхали, а я  вышел в 
сквер и сел на скамейку, чтобы по
любоваться московским утром. Че
рез некоторое время из гостиницы 
вышли двое мужчин и две девуш
ки и, сев рядом со мной, начали 
оживленно разговаривать на фран
цузском языке.

Я хорошо знаю немецкий язык. 
Оказалось, что мои соседи тоже вла
деют им, и у нас завязался с ними 
дружеский разговор. Скоро к нам 
подсело еще четыре человека —  
итальянцы и англичане. Все были 
очень удивлены, узнав, что я  из 
Сибири. Один из моих собеседников 
достал атлас и попросил показать, 
т;» я живу. Когда я показал на 
Тонскую область, он удивленно вос
кликнул: «О! Там только звери, ле
са. Там холодно!». Я сказал ему, 
чТ* это представление о старой,

Рыбак государственного ло
ва Парабельского рыбозавода 
Порфирий Иннокентьевич Кош
кин с начала года сдал госу
дарству 51 центнер рыбы нри 
годовом задании 45 центнеров.

На снимке: П. И. Кошкин.

Фото Ф. Вялова.

дореволюционной Сибири. В годы 
Советской власти Сибирь стала сов
сем иной, в ней широко развивает
ся промышленность, растут сотни 
новых крупных городов, а в сель
ском хозяйстве механизация стала 
применяться больше и лучше, чем 
во Франции и Англин.

Я рассказал и о Томске, как о 
студенческом городе, в котором мно
го вузов, работают известные уче
ные.

Тогда одна девушка сказала, что 
ее школьный учитель в Париже 
уверял, что в Сибири живут одни 
дикари и природа там тоже совсем 
дикая.

Меня очень взволновали эти не
лепые россказни.

—  Ваш учитель говорил неправ
ду, —  сказал я, —  ни люди, ни 
природа у нас не дикие. У нас в 
Сибири выращивают, например, та
кие же яблоки, как и во Франции,

Моих собеседников можно было 
убедить только фактами. И в под
тверждение моих слов я принес им 
одно из привезенных мною в чемо
дане крупных, сочных яблок с ве
точкой и листочками, выращенное 
на нашем пришкольном участке.

Человек двадцать окружило нас, 
все хотели посмотреть сибирское 
яблоко, оно прошло через десятки 
рук. Защелкали многочисленные ^  
фотоаппараты.

—  Яблоки в Сибири! Мы по
местим этот снимок в своих газе
тах, —  говорила молодежь.

Я разделил яблоко на многочис
ленные дольки и угостил своих со
беседников. Потом на асфальте мне 
пришлось нарисовать, как образует
ся крона стелющейся яблони у нас, 
в Сибири.

Этот эпизод послужил началом 
большой и оживленной беседы о 
жизни трудящихся Сибири. Моло
дежь, которую буржуазная печать 
пыталась ввести в заблуждение 
ложью и клеветой на жизнь совет
ских людей, с интересом расспраши
вала меня о Сибири, о ее школах, 
вузах, здравницах, о бесплатном 
обучении. Да разве мало хорошего 
в нашей стране! И когда, ответив 
на все вопросы, я прощался со 
своими новыми друзьями, они дру
жески пожимали мне руку и запи
сывали в блокноты: «Мир и друж
ба с сибиряками».

В. ГЕЙМ, 
преподаватель биологии 

Кудиновской сеиилетней школы 

Кожевниковского района.

Зрелость
Где она началась? И какою 
Незабвенной порою? Когда? 
Наша Зрелость...
Не юной весною.
Когда в школе экзамены едал. 
Не тогда,
Когда сердце горело
Первым радостным дружбы

огнем.
Когда девушке русой несмело 
Признавался ты в чувстве

своем.
Много памятных дней в твоей 

жизни,
Но один назовешь ты из них. 
Он не тот, когда милой Отчизне 
Посвятил самый первый твой

стих,
И не тот.
Когда был тебе выдан 
В институте, мой сверстник, 

диплом.
Нет. Другой назовешь,

очевидно:
Год н день,
Когда стал ты бойцом.
Ты мужчиною стал в то

мгновенье,
Когда вдруг за солдатской

спиной
Ощутил города и селенья 
Необъятной Отчизны родной. 
Понял ты: не страшны нам

невзгоды,
И что б нам ни пришлось

испытать —
Не согнут нас 
Ни войны, ни годы,
Ни в семнадцать,
Ни в семьдесят пять)

С. ГОДУНЦОВ, 
бухгалтер колхоза им, Васи
левского, Туганского. района.

П О Д В И Г  П И О Н Е Р А
Когда наступает весна, в густой 

зелени утопает здание Тегульдет- 
ской средней школы. С утра до ве
чера в школьном саду звенят голоса 
неугомонных юннатов. Они убирают 
прошлогоднюю листву, белят ство
лы яблонь, подстригают а51леи ака
ций, разбивают клумбы, садят.цве
ты, Но с особой заботой хлопочут 
юннаты на небольшом участке у 
парадного входа. Здесь в полу
кружье молодых акаций и цветов 
застыла белая фигурка мальчика, 
босоногого, с пионерским галстуком 
на груди и книжкой в руке. На по
стаменте короткая надпись: «Пионе
ру Павлику Гнездилову».

...1938 год... Крепли и развива
лись колхозы. Кулачество уже было 
ликвидировано, как класс, но кое- 
где еще шипели злобно на Совет
скую власть и подставляли ногу но
вому раскулаченные и высланные 
враги колхозного строя. Старый 
мир отступал, огрызаясь...

Павлику Гнездилову, ученику За- 
ринской школы, были" присуши та
кие замечательные качества совет
ского пионера, как беспредельная 
преданность делу партии и страст
ная ненависть к ее врагам, нетер
пимость к недостаткам, прямота и 
готовность отдать все силы за пра
вое дело. Он был вожатым пионер
ского отряда. Бывая на колхозных 
полях, Павлик замечал недостатки, 
говорил о них на собраниях, крити
ковал лодырей и бракоделов в ётен- 
ной газете, требовал наведения по
рядка.

Однажды Павлик обнаружил в ле
су потайной кожевенный завод. Он 
разоблачил его владельцев, братьев 
Салагаевых. За все это не взлюбиди 
его та, кому не нравилась новая 
жизнь, советские порядки, за это 
ненавидела его и мачеха Настасья 
Гусева.

Темной сентябрьской ночью 1938 
года, когда Павлик, утомленный 
дневными делами, крепко спад, ма
чеха отыскала ременную супонь я 
попыталась задушить пионера. Но 
он оказал сопротивление, завязалась 
борьба.

—  Неси топор! —  закричала ма
чеха на свою дочь Полину. Сводная 
сестра Павлика принесла улицы 
топор, и горевшая лютой нена
вистью мачеха зарубила пионера. 
По решению суда бывшая кулачка 
Настасья Гусева была расстреляна, 
а ее дочь Полина заключена в 
тюрьму.

в  Тегульдетском районе теперь 
работает 39 школ, из них три сред
них и 5 семилетних, и во всех есть 
пионерские отряды и дружины. Пи
онеры свято чтут память своего то
варища, учатся у него быть честны
ми и правдивыми, любить Родину, 
служить народу, делу партии, стре
мятся быть достойными светлой па
мяти своего маленького земляка-ге- 
роя. Именем Павлика Гнездилова 
названа. Тегульдетская средняя шко
да, его имя носит одна из новых 
улиц районного центра.

Г. БРУСЬЯНИН,
Тегульдетский район.

ПРОМАХИ В РАБОТЕ ПРАВЛЕНИЯ КОЛХОЗА
Говоря о работе правления колхо

за «Магнитострой», надо иметь в ви
ду, что, хотя правление в. своем на
стоящем составе избрано всего пол
года тому назад, но «костяк» прав
ления оставался в течение шести лет 
один и тот же. Поэтому как успе
хам, так и неудачам в руководстве 
колхозом за все это время колхозни
ки в основном обязаны большинст
ву теперешнего состава правления.

Успехи колхоза налицо: увеличи
лось производство продуктов живот
новодства, построены новые помеще
ния для скота, механизирован ряд 
трудоемких работ, улучшилась орга
низация и оплата труда, повыси
лась его производительность.

Но успехи в развитии обществен
ного хозяйства артели могли бы 
быть лучше, если бы правление ра
ботало в еще более тесном содруже
стве с колхозниками, глубже вника
ло во все стороны хозяйства.

Большим недостатком является 
бесплановость в работе правления 
колхоза. В прошлом роду план был 
составлен и утвержден на заседании 
правления, но так и остался планом

на бумаге.
В прошлом году было проведено 

13 заседаний правления. На первый 
взгляд, не так цлохо: в среднем 
один раз в месяц правление колхоза 
собиралось для обсуждения текущих 
дед. Однако сроки проведения засе
даний крайне нерегулярны. Если в 
первом квартале заседания проходи
ли периодически, то с седьмого ап
реля по двадцатое июня, в течение 
двух с половиной месяцев, заседа
ния не созывались ни разу. В сен
тябре правление колхоза заседало 
три раза, а с 19 ноября 1956 г ^ а  
по 27 февраля *1957 года, почти сто 
дней, заседания правления не про
водились.

в  этом году состоялось одиннад
цать заседаний правления, однако 
они проводились также нерегулярно, 
без заранее намеченного .рлана.

Правление колхоза мало заслуши
вает отчеты должностных лиц. На
пример, ни в прошлом, ни в этом 
году ни разу не заслушивался отчет 
бригадира-полевода, а бригадир ры
боловецкой бригады не отчитывался 
перед правлением колхоза в течение

ПОЛУЧИМ 300 ЦЕНТНЕРОВ МОЛОКА НА 100 ГЕКТАРОВ ЗЕМЛИ
Колхозники нашей сельхозартели 

приняли обязательство получить в 
1960 году на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий 300 цент
неров молока. Для этого у нас есть 
все возможности.

в  этом году более организованно 
провели пастьбу скотя. Весной вбли
зи водоемов подобрали хорошие вы
паса, разбили их на клетки. Орга
низовали круглосуточную пастьбу. 
Во время отдыха коровам давали зе
леную подкормку.

Осенью пасли скот на отаве. Кро
ме того, подкармливали корнеплода

ми и силосом. Более организованно, 
чем в прошлые годы, провели заго
товку кормов.

Серьезное внимание мы уделяем 
племенной работе. Выбраковываем 
старых, низкоудойных коров. По
полнять дойное стадо будем за счет 
воспроизводства своего стада. Ве
дем строгий учет племенной рабо
ты. Колхоз приобретает центро- 
фугу. Теперь мы будем знать точ
но процент жирности молока от 
каждой коровы и в зависимости от 
продуктивности распределять скот 
по группам. Кроме этого, и оплата

дояркам будет определяться от жир
ности молока..

Сейчас надои молока прибывают 
е каждым днем. Надои в среднем на 
каждую корову достигают 10 лит
ров молока в СУТКИ. Но результаты 
эти нас не удовлетворяют. В колхо
зе есть немало высокопродуктивных 
коров, которые в год дают по 
2.200— 2.600 литров .молока. И мы 
имеем все возможности получать 
столько молока от каждой коровы.

Но в развитии общественного жи

вотноводства у нас еще есть немало 
недостатков. Йлохо нам помогают
ветеринарные врачи из Парабель-
ской МТС и районной ветлечебни
цы.

Работники фермы хорошо понима
ют свою роль в выполнении приня
тых колхозом обязательств. Они 
приложат все усилия, чтобы их вы
полнить.

Ф. ДЕНИСОВ, 
заведующий молочно-товарной 

фермой колхоза имени Ленина, 
Парабельского района.

шести лет!
На заседаниях правления зача

стую бывает много общих разгово
ров. Но окончании прений обычно 
поручают секретарю написать реше
ние «из выступлений».

Правление колхоза допускает гру
бые нарушения демократических ос
нов управления артелью. Это ка
сается прежде всего сроков созыва 
общих собраний колхозников. В 
прошлом году в течение шести ме~ 
сяцев —  с июня по декабрь —  не 
проводилось ни одного общего собра
ния, во время основных хозяйствен
ных работ в колхозе колхозники 
фактически были устранены от уп
равления делами артели.

В текущем году е февраля по ав
густ проведено четыре общих соб
рания, однако только на одном из 
них обсуждался вопрос, касающийся 
производственной жизни колхоза.

Правление колхоза иногда в сво
ей работе допускает консерва
тизм. Много нового, передового 
воспринимается правлением с боль
шим трудом и недоверием. Уже дав
но повсюду зарекомендовал себя, как 
•наиболее прогрессивный, квадратно- 
гнездовой способ посадки картофеля. 
Однако в колхозе «Магнитострой» 
цо-прежнему садят картофель ряд
ками. Хотя в колхозе имеется кон
ная картофелеконалка, картофель 
продолжают копать лопаткой, тем 
самым удорожается его себестои
мость и затягиваются сроки уборки. 
Много было разговоров о посадке 
картофеля для скармливания на 
корню свиньям, но правление кол
хоза так и не решилось осуществить 
это на деле.

Правление колхоза должно быст
рее устранить недостатки в своей 
работе.

В. МАКШ ЕЕВ.
Васюганский район.

: 7  <л

На заводе «Томкабель» проходят производственную практику 
учащиеся горнопромышленного училища № 1. -На днях они под ру
ководством заводского электромонтера тов. Григорьева смонтирова
ли электромагнитный щит для крутильной машины. Это первая ра
бота практикантов.

На снивпсе (слева направо): учащийся В. Люфт, электромонтер 
Е. Григорьев, учащиеся В. Дюднев, В. Самцев, А. Костерил за про
веркой электрической схемы крутильной машины.

Фото с. Михеева.

Еще раз о 4-й линии автобуса
о четвертом маршруте автобуса в 

г. Томске ходит дурная слава. За
частую на автобус не сесть, а уж 
если сел. так не слезть. Каждый 
день на Сибирской улице толпы 
людей атакуют машину. Попасть 
на автобус удается, лишь пропу
стив один или два из них и задер
жавшись минимум на час, так как 
автобусы ходят здесь редко.

Если днем жителям этого района 
города удается порой воспользовать
ся такси, то вечером и этой возмож
ности нет. После 8— 9 часов вече
ра шоферы такси избегают ездить в 
этом направлении.

Некоторые из машин по линии 
JJi i  курсируют в таком состоянии, 
что пассажиры обдирают о их ме

таллическую обшивку пальто и ру
ки.

График движения автобусов на 
этой линии не соблюдается. 
26 сентября, задержав на оста
новке «Красноармейская» автобус 
М  73-01, контролер отправилась в 
магазин за хлебом. Пассажиров на 
этой остановке не взяли, зато си
девших в машине задержали ровно! 
на столько времени, сколько потре
бовалось -контролеру, чтобы запа
стись Б магазине продуктами. И это 
утром, в горячее время, несмотря на 
протесты пассажиров.

Не пора ли навести на этом
маршруте порядок? __

В. ЦЕПЕЛЕВ,

П о с р е д и  у л и ц ы
ва, которая даже посла 
небольшого дождя во 
многих местах превра
щается в непролазнее 
болото.

Недавно против на
шего дои^ по ул. Кар
ташова №  33 ночью 
застряло несколько ма
шин. Всю ночь они не 
могли выбраться из 
грязи. Шоферы под
кладывали под колеса 
доски от тротуаров а  
почти полностью нх 
разрушили.

Не пора ли, наконец, 
привести нашу улицу 
в проезжее состояние?

3. СКРИПЧЕНКО,
В печати уже неод-| вопрос о благоустрой- 

нократно поднимался I стве улицы Карташо-
А. ПИСЦОВ, 

В. МИХАЙЛОВ,

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л Ы
®  В аптеках г. Томска не прини

мают посуду из-под лекарств. Это 
неправильно.

А. АДРИАНОВ.
©  На берегу Чулыма, перед кон

торами Средне-Чулымского и Еуя-

новсЕОго леспромхозов валяются в  беспорядке, без присмотра рельсы, планки, подкладки, костыли. Это' оборудование и материалы ржавеют, часть их покрыта водой.
И. ГАНЗЕЙ.

Отвечаем на вопросы 
читателей Бетатрон

I

Читатель нашей газеты, мастер электролампового завода тов. 
Чирва обратился в редакцию с письмом, в котором пишет: «Не
сколько раз в газете «Красное Знамя» сообщалось о том, что 
томские ученые' работают над изготовлением бетатронов, кото
рые -используются для мирного применения атомной энергии. А 
что это за аппарат, я не знаю. Прошу рассказать о бетатроне и 
его применении».

По нашей просьбе на вопрос тов. Чирвы отвечает доцент по
литехнического института В. Н. Титов.

1 '

Некоторые элементы, встречаю
щиеся в природе, претерпевают са
мопроизвольные превращения, в ре
зультате которых они приобретают 
новые физико-химические свойства, 
превращаются в другие элементы. 
Такие элементы называются радио
активными.

При превращениях происходит 
испускание в окружающую среду 
элементарных заряженных частиц в 
виде ядер атомов гелия (альфа-ча
стицы) и электронов (бета-части
цы). Кроме того, наблюдается элек-

тромагнитное излучение (гамма-лу-' 
чи), аналогичное рентгеновским лу
чам. Частицы и рентгеновские лучи 
обладают высокой скоростью, т. е. 
большой кинетической энергией.

Энергию заряженных частиц при
нято измерять# в электрон-вольтах. 
Электрон-вольт представляет собой 
энергию, которую электрон или за
ряженная частица с любой другой 
массой, но с таким же зарядом, как 
у электрона, получает в результате 
прохождения разности потенциалов 
в 1 вольт.

Быстрые частицы и 
рентгеновское излуче
ние, возникающие при 
радиоактивном распаде, 
нашли широкое приме
нение в целом ряде фи
зических исследований 
в связи с изучением 
атомных ядер в техни
ке (для дефектоскопии 
изделий большой толщи
ны), в медицине (для 
лечения раковых опухо
лей), в биологии, химии 
и т. д.

Однако радиоактив
ные элементы дают не
достаточную интенсив
ность излучения и энер
гию частиц.

Заряженные частицы высокой 
энергии можно получить и искус
ственным путем, используя установ
ки высокого напряжения.

Но установки, в которых ускоре
ние частиц происходит за счет вы
сокого напряжения, весьма громозд
ки и дорого стоят.

В последние годы широкое приме
нение получили установки, в кото
рых частицы ускоряются за счет 
многократного прохождения сравни
тельно невысокого напряжения. Эти 
приборы получили название уско
рителей заряженных частиц.

Одним из наиболее простых и 
экономичных ускорителей заряжен
ных частиц (электронов) является 
индукционный ускоритель —  бета
трон.

По принципу действия бетатрон 
напоминает трансформатор перемен
ного тока. Первичной обмоткой яв
ляется обмотка электромагнита бе
татрона, роль вторичной обмотки 
играет пучок ускоряемых электро
нов.

За один оборот в трубке бетатрона 
электроны приобретают дополни
тельную, энергию в несколько десят
ков вольт. Сделав сотни тысяч обо
ротов, они приобретут в конечном 
итоге доста'^очно высокую энергию. 
За время вращения электроны про
ходят сотни километров, достигая 
скорости, близкой к скорости света.

Процесс ускорения электронов в 
бетатроне длится до тех пор, пока 
существует направленное в нужную 
сторону индуцированное элецтриче- 
екое поле, то есть пока продолжает
ся нарастание магнитного потока. 
Это нарастание не может продол
жаться безгранично. существует 
определенный предел.

Таким образом, режим работы бе
татрона должен носить прерывистый 
характер; в некоторый момент при 
определенном значении магнитного 
поля начинается процесс ускорения 
электронов, который продолжается

до тех пор, пока нарастает интен
сивность магнитного поЛя. При до
стижении максимальной величины 
магнитного поля процесс ускорения 
прекращается.

Можно осуществить периодиче
ское изменение величины магнитно
го потока, если питать обмотки 
электромагнита переменным током.

Устроен бетатрон так. Электро
магнит бетатрона имеет обмотки, пи
таемые переменным током. Полюсам 
придается форма, обеспечивающая 
нужное распределение напряженно
сти магнитного поля. Между полю-' 
Сами помещена камера, в которой 
происходит ускорение электронов. 
В камере создан достаточно высокий 
вакуум для того, чтобы электроны в 
процессе ускорения не сталкивались 
с молекулами газа.

Имеется также источник элек
тронов и устройство для вывода 
электронов. ^

Источником электронов в бета
троне является накаливаемая нить 
—  катод. Инжектор (испускатель) 
электронов —  «электронная пуш
ка» —  обычно выполняется в виде 
трехэлектродного устройства: нака
ливаемая' нить —  источник элек
тронов: анод, —  имеющий положи
тельный потенциал относительно 
катода, и электрод, направляющий 
электроны, испускаемые катодом, в 
нужном направлении (фокусируго- 

{.щий электрод).
Когда магнитное поле достигнет 

максимальной величины и, следова
тельно, процесс ускорения прекра
тится, необходимо вывести электро
ны с равновесной орбиты их движе
ния и тем или иным способом ис
пользовать их.

Здесь возможны два решения. В 
одном случае ускоренные электроны 
раправляются на метал.таческую 
пластину, обычно вольфрамовую.или 
платиновую («мишень»). Ударяясь 
в «мишень», быстрые электроны 
тормозятся в ней, в результате чего

возникает рентгеновское излучение.'’ 
В" другом ^случае ускоренные элек
троны проходят через особое устрой
ство и выходят из ускорительной 
камеры в окружающую среду через 
специальное окно в камере.

Смещение электронов с орбиты, 
по которой происходит их ускоре
ние, на мишень или в «окно» осу
ществляется при помощи особых 
витков провода, расположенных на 
полюсах. Через витки в необходи
мый момент времени пропускается 
кратковременный импульс тока.

Бетатрон является одним из наи
более экономичных и простых уско
рителей, что и обусловливает его 
широкое применение в ряде отрйВ- 
лей хозяйства страны.

Приведем некоторые примеры 
практического применения бетатро
нов.
. Технологический процесс произ

водства многих машин и аппа
ратов начинается с отливки 'де
талей и последующей их обработки. 
Весьма важно обнаружить возмож
ные внутренние-дефекты материала 
детали в первых стадиях ее обработ
ки.

Современная техника имеет в 
своем распоряжении ряд способов 
контроля внутренней структуры из
делий. Это —  ультразвуковой, маг
нитный и рентгеновский методы де
фектоскопии. Каждый из них имеет 
свои преимущества и недостатки.

Лучше других обнаруживают 
внутренние дефекты детали рентге
новские лучи. «Проникающая» спо
собность рентгеновских лучей опре
деляется их энергией. Обычные 
рентгеновские аппараты, применяе
мые Б промышленности, имеют энер
гию, бпределяемую напряжением в 
200— 400 киловольт. При их помо
щи можно просвечивать стальные 
изделия толщиной до 5— 10 санти
метров.

Лучи, возникающие при радиоак
тивном распаде некоторых элемен

тов (с энергией до 
1,0 —  2,0 миллионов 
электрон-вольт —  Мэв), 
позволяют просвечи
вать изделия несколько 
большей толщины.

Однако в современ
ной ' промышленности 
встречается необходи
мость дефектоскопии 
стальных .изделий тол
щиной в десятки санти
метров.

Доказано, что, макси
мальная толщина про
свечивания стального 
изделия наблюдается 
при энергии рентгенов
ского излучения около 
7— 8 Мэв. В целях 
такой дефектоскопии и применяет
ся излучение от бетатрона.

Бетатрон используется не только 
в промышленности.

Злокачественные новообразования 
(раковые опухоли) лечатся воздей
ствием . ионизирующего рентгенов
ского излучения на больные ткани. 
Рентгеновское излучение разрушает 
их.

Если направить локализованный 
пучок рентгеновских лучей на уча
сток организма, где обнаружена ра
ковая опухоль, лучи произведут раз
рушение этого участка. В зависимо
сти от жесткости рентгеновских лу
чей разрушающая сила их сосредо
точивается на различной глубине от 
поверхности тела.

Лучи от обычных рентгеновских 
аппаратов (с жесткостью 100— 200 
киловольт) производят разрушение 
ткани главным образом на поверх
ности тела или на небольшой глуби
не. А как известно, в ряде случаев 
раковая опухоль располагается на 
значительном расстоянии от поверх
ности тела.

Жесткое рентгеновское излучение 
бетатрона с з н е р п ^  да 20— Зв

Мэв позволяет разрушать ткани, 
расположенные на расстоянии 10— > 
15 сантиметров от поверхности те
ла. Таким образом, при помощи лу
чей бетатрона можно производить 
безоперационное лечение таких бо
лезней, как рак желудка, рак пече
ни, рак легких.

В госпитальной хирургической 
клинике Томского медицинского ин
ститута в 1955 г. установлен бета- 
арон е энергией излучения до 25 
Мэв. Это первый в Советском Союзе 
бетатрон, предназначенный для на
учно-исследовательских и практиче
ских работ в области глубинной те
рапии и этиологии лучевой болезни. 
Бетатрон изготовлен в лабораториях ToMCKofo политехнического институ
та. С начала 1956 г. в клинике ве
дутся экспериментальные работы 
под руководством профессора А. -Г. 
Савиных.

Доцент В. ТИТОВ.
V

Снимок № 1 — электромагнит 
бетатрона на 25 Мэв.

Снимок № 2 — пульт управле
ния бетатрона на 25< Мэв.

Фото В. Рахннкова.
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XII сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. (ТАСС). 
Сегодня на утреннем пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи ООН 
в общей политической дискуссии 
выступили представители Аргенти
ны, БССР, Эфиопии и Венесуэлы.

Представитель Аргентины Мариа
но Iparo  призвал Генеральную Ас
самблею ООН уделить на этой сес
сии большее внимание вопросам 
экономического ' развития слабораз
витых стран. Он высказался за соз
дание фонда ООН по оказанию по
мощи слаборазвитым странам.

Драго выступил против советско
го проекта декларации о мирном 
сосуществовании государств только 
на том основании, что она внесена 
(Светским Союзом. При этом он по
вторил лживые измышления бур
жуазной пропаганды об «агрессив
ном» характере внешней политики 
СССР. Он поддержал позицию за
падных держав в вопросе о разору
жении.

Глава делегации Белорусской ССР 
К. В. Киселев в своем выступлении 
указал, что в результате усилий 
Советского Союза и других миролю
бивых стран международная обста
новка несколько смягчилась по срав
нению с прошлым годом, однако на 
протяжении последних месяцев в 
ряде районов мира силы агрессии 
вновь активизировались и стремятся 
ввергнуть человечество в пучину

его испытанийже с превращением 
нельзя медлить.

Предложенный делегацией СССР 
проект резолюции, подчеркнул 
К. В. Киселев, дает реальную воз
можность принять решение о пре
вращении испытаний ядерного 
оружия. Между тем, США и Англия 
отказываются от превращения 
испытаний. Он указал, что причины 
противодействия США решению 
проблемы разоружения и превраще
ния испытаний ядерного оружия 
кроются в том, что ради получения 
прибылей американские монополи
сты готовы принести в жертву сот
ни миллионов человеческих жизней.

Представитель БССР подробно 
остановился далее на растущей 
угрозе миру и безопасности в Евро
пе со стороны западногерманских 
реваншистов. Белорусский народ, 
заявил он, не может равнодушно от
носиться в проводимой правитель
ством Аденауэра ремилитаризации 
Западной Германии. Вынашивая ре
ваншистские идеи, правительство 
Аденауэра вступило в агрессивный 
Североатлантический блок, подчини
ло внешнюю и внутреннюю полити
ку ФРГ требованиям правящих 
кругов США, которые усиленно воз
рождают германский милитаризм —  
смертельного врага народов Европы. 
К. В. Киселев отметил, что прави
тельство Аденауэра приступило к

ввергнуть человечество в пучину западногерманских
новых бедствий. Он отметил_в с в я - ^ о о м и о о -
зи с этим агрессию против Египта, 
вооруженную борьбу французских 
колонизаторов против алжирского 
народа, английскую агрессию про
тив Омана, бомбардировку англий
скими самолетами городов Йемена, 
попытки удушения Сирии. Гене
ральная Ассамблея, заявил К. В. Ки
селев, обязана преградить дорогу 
силам агрессии и войны, должна 
способствовать ослаблению междуна
родной напряженности.

Перейдя К проблеме разоружения, 
запрещения производства и примене
ния ядерного оружия и устранения 
угрозы новой войны, глава белорус
ской делегации подчеркнул, что эта 
важнейшая проблема современности 
ждет своего быстрейшего разреше
ния. «Если бы ООН решила вопрос 
о разоружении, —  сказал он, —  то 
это было бы звеном, ухватившись за 
которое, можно было бы добиться 
коренного улучшения всей междуна
родной обстановки». Однако, продол
жал представитель БССР, несмотря 
на озабоченность и тревогу, прояв
ляемую народами мира в связи с 
гонкой вооружения, представители 
вападных держав не хотят ни обще
го, ни частичного совращения 
вооружений, ни даже временного 
прекращения испытаний ядерного 
оружия. К. В. Киселев указал, что 
представители западных держав все 
время стремились увести подкоми
тет по разоружению от разрешения 
проблемы разоружения, прикрыть 
разговорами о разоружении гонку 
атомного и водородного оружия.

Указав, что ученые Европы, Аме
рики, Азии и Африки выступают 
за прекращение испытаний ядерного 
оружия и устранение угрозы атом
ной войны, К. В. Киселев напомнил, 
что в августе этого года большая 
группа ученых БССР опубликовала 
заявление, в котором обращается 
внимание на то, что «все учащаю
щиеся испытания ядерного оружия 
в настоящее время создают угрозу 
для жизни не только настоящего, но 
и будущего поколения». Генеральная 
Ассамблея, сказал представитель 
Белоруссии, должна со всей серьез
ностью подойти к обсуждению воп
роса «действие атомной радиации», 
предложенного Чехословакией. С ре
шением проблемы разоружения и 
запрещения ядерного оружия, а так-

BOopyjfeHHHX сил, причем формиро
ванием руководят бывшие гитлеров
ские генералы, в состав вооружен
ных сил включаются бывшие офи
церы «СС». Подготовка военных 
кадров ведется с таким расчетом, 
чтобы иметь в будущем военных ру
ководителей для 200 дивизий. Толь
ко за первый квартал текущего года 
военные расходы Западной Германии 
возросли в 9 раз по сравнению с 
соответствующим периодом прошлого 
года.

Сосредоточение западными держа
вами различных видов ядерного ору
жия на территории ФРГ и планы 
вооружения ее армии ато^1ным ору
жием, сказал далее представитель 
БССР, ведут к превращению ФРГ в 
главный енропейский плацдарм и 
основную ударную силу НАТО для 
ведения атомной войны в Европе. В 
Западной, Германии все большее 
влияние получают силы реваншиз
ма, ведется разнузданная пропаган
да реванша, причем с наглыми ре
ваншистскими заявлениями и угро
зами в адрес социалистических 
стран выступают официальные ли
ца. Так, боннский министр Обер- 
лендер заявил 14 июня на митинге 
ХДС в Берлине; «В России нас 
ждет земля. Мы должны пустить 
там корни. Мы должны, рсврбоди.ть 
не только 17 миллионов населения 
ГДР, но и 120 миллионов челбвев; 
населяющих европейскую часть Со
ветского Союза и стран народной 
демократии... Мы должны это по
стоянно внушать нашей молодежи 
и готовить ее в этому».

Глава делегации Эфиопии Дересс 
заявил, что правительство его стра
ны приветствует начавшийся про
цесс освобождения народов Африки. 
Но это только начало, сказал он. 
Африка остается континентом, где 
«все еще много народов, находящих
ся под колониальным господством». 
Эти народы, «с нетерпением ждут 
распространения и на них Устава 
ООН», т. е. предоставления им пра
ва на самоуправление и независи
мость. Мы обращаемся к ООН, ска
зал Дересс, с просьбой ускорить 
процесс освобождения народов Афри
ки.

Делегат Эфиопии высказался так
же за увеличение помощи слабораз
витым странам в их экономическом 
развитии.

В Генеральном комитете
НЬЮ-ЙОРЕ, 30 сентября. (ТАСС). 

Сегодня состоялось заседание Гене
рального комитета, который принял 
решение включить в повестку дня 
ХП сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН предложенный Советским Сою
зом вопрос: «Декларация о мирном 
сосуществовании государств». За 
включение этого вопроса голосовали 
одиннадцать делегаций —  СССР, 
Чехословакия, Иран, Цейлон, Тунис, 
Филиппины, Таиланд, Голландия, 
Гватемала, ВенесуЗла, США. Против 
голосовал чанкайшист. Воздержа
лись три делегации —  Англия, 
Франция. Парагвай.

Генеральный комитет без возра
жений включил также в повестку
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В Китайской Народной 
Республике

Открытие ежегодной конференции 
лейбористской партии

Катай— 
промышленная 

держава
ПЕКИН. 30 сентября. 

(ТАСС). Как сообщило госу
дарственное статистическое уп- 
равление КНР, задания пяти
летнего плана по уровню про
изводства электроэнергии, уг
ля, кокса и четырех других 
важнейших видов промышлен. 
ной продукции выполнены на 
4 месяца раньше срока. Таким 
образом, пятилетний план до-, 
срочно выполнен уже по 34 из 
46 важнейших видов промыш
ленной продукции.

В настоящее время Китай в 
состоянии обеспечить себя на 
88 процентов необходимой ему 
сталью. За период первой пя
тилетки Китай произвел 16 
млн. тонн стали. Это в два с 
лишним раза больше, чем за 
50 лет, предшествовавших ос
вобождению.

Китай в настоящее время 
стоит ' на 12 месте в мире по 
производству стали и на 8 ме
сте по производству чугуна.

Первый номер 
журнала „Дружба'^
ПЕКИН,.! октября. (ТАСС). 

Вышел из печати первый но
мер еженедельного журйала 
«Дружба» на русском языке, 
издаваемого Обществом китай
ско-советской дружбы. Он соз
дан на базе газеты «Дружба» 
и журнала «Народный Китай», 
выходящих на русском языке.

Выход первого номера жур
нала совпал с празднованием 
8-й годовщины Китайской На
родной Республики: Празднич
но оформленный журнал рас
сказывает о трудовых успехах 
китайского народа. На облож
ке журнала цветная фотогра
фия «Нерушимая дружба», за
печатлевшая встречу К. Е. Во
рошилова и Мао Цзэ-дуна во 
время пребывания Председате. 
ля Президиума Верховного Со
вета СССР в Китае. '

Передовая статья «Основа 
победы заложена» на много
численных цифрах и фактах 
рассказывает об итогах социа
листического строительства в 
Китае за восемь истекших лет.

П обгот оепа в Чехословакии  
к 4 0 - й  годовщ ине Великого  

О кт ября
ПРАГА, 30 сентября. (ТАСС). 

В Чехословакии все шире развер
тывается подготовка к 40-й годов
щине Великой Октябрьской ^  
циалистической революции. На 
предприятиях, в единых сельско
хозяйственных кооперативах и 
госхозах, в высших учебных заве
дениях и школах проходят беседы 
о 40-летии Октябрьской револю
ций, о мирной политике стран со
циализма, о нерушимой дружбе 
между народами СССР и Чехосло
вакии. Участники VI Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов 
выступают на собраниях молоде
жи Праги, Остравы, Готвальдова, 
Братиславы и других городов рес
публики с рассказами о своих 
встречах с советской молодежью.

Пражский музей имени В. И. 
Ленина, а также ряд краеведче
ских музеев организовали выстав

ки «Октябрь и революционная 
борьба трудящихся Чехослова
кии». Выставку в Праге «40 по
бедных лет», организованную ми
нистерством школ и культуры, по
сетили уже десятки тысяч пра
жан.

Чехословацкие театры подгото
вили к 40-летию Октябрьской ре
волюции около '50 п'рёмьер совре
менных советских и классических 
русских пьес и опер.

Трудящиеся Чехословакии раз
вертывают все шире социалисти
ческое соревнование в честь зна
менательной даты. Верфь в Ко- 
марно, машиностроительные заво
ды в П)заге, Пльзене, Брно и дру
гих городах уже досрочно выпол
нили ряд советских заказов; сэко
номили стране тысячи тонн сырья 
и миллионы крон.

Трудящиеся Италии дают отпор 
провокациям фашистов

БРАЙТОН. 30 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня в англий
ском курортном городе Брайтоне 
в зале «Спорте стэдиум» откры
лась 56-я ежегодная конференция 
лейбористской партии.

В ее работе принимают участие 
около 1.300 делегатов, представ
ляющих более 6.5 миллиона кол
лективных и индивидуальных чле
нов партии, объединенных в 708 
местных организациях и входя
щих в партию профсоюзах, социа
листических и кооперативных об
ществах.

На повестке дня конферен
ции — обсуждение отчетных до
кладов исполкома и парламент
ской фракции партии, резолюций, 
внесенных местными организация
ми, и заявлений, подготовленных 
исполкомом партии по вопросу о 
пенсиях и национализации про
мышленности, а также по коло
ниальному вопросу.

Основное внимание в резолюци
ях местных организаций лейбо
ристской партии уделено пробле
ме разоружения и, в частности, 
вопросу о прекращении испыта
ний ядерного оружия.

Эти резолюции (128 резолюций 
из 443, внесенных местньши ор
ганизациями на обсуждение кон
ференции), отражая чаяния мил
лионов английских, трудящихся, 
требуют запрещения^ применения, 
производства и испытаний атом
ного н водородного оружия.

В поддержку этого требования 
брайтонский комитет борьбы за 
запрещение испытаний водород
ной бомбы организовал накануне 
открытия конференции демонстра
цию и митинг протеста против 
гонки атомных вооружений. Де
сятки плакатов, которые несли де
монстранты, и ораторы, выступив
шие на митинге, призывали деле
гатов конференции решительно 
потребовать от английского пра
вительства заключения соглаше
ния о немедленном безусловном 
запрещении испытаний ядерного 
оружия.

Значительное внимание на кон
ференции будет уделено также 
ухудшению экономического поло
жения Англии и росту дороговиз
ны в стране, неизбежно ведущему 
к снижению жизненного уровня 
английских трудящихся.

Открывая конференцию, пред
седатель национального исполко
ма лейбористской партии Марга
рет Хербисон заявила, что сейчас 
английский народ больше всего 
волнует вопрос о прекращении

дня Ассамблеи предложенный Со
ветским Союзом вопрос «О прекра
щении испытаний атомного и водо
родного оружия под международным 
контролем». Будучи не в силах воз
ражать вообще против включения 
этого вопроса в повестку дня Ассам
блеи, представители западных стран 
и следующие за ними делегации, 
несмотря на важность и срочность 
этого вопроса, 12 голосами навяза
ли комитету решение включить его 
как подпункт вопроса о разоруже
нии, который будет обсуждаться в 
Политическом комитете. Против та
кого решения голосовали три деле

гации  —  СССР, Чехословакия и 
'Цейлон.

РИМ. 30 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Увита», на
селение провинции Форли решило 
собственными силами пресечь про
вокационные действия фашиству
ющих элементов, пытавшихся на
ладить регулярные сборища сто
ронников неофашистской партии 
«итальянское социальное движе
ние» в Предаппьо, где погребен 
бывший диктатор Италии Муссо
лини.

В воскресенье, 29 сентября, 
группы трудящихся оцепили глав
ные улицы и площади города 
Форли (центр провинции), а также 
дороги, ведущие к Предаппьо, за

явив о сваей решимости сорвать 
любую попытку фашистов спрово
цировать бесп6]рядки. В результа
те энергичных действий граждан 
лишь немногие фашисты осмели
лись приблизиться к Предаппьо; 
если 22 сентября сюда прибыло 
59 автобусов с фашистами, то 
вчера примерно лишь 10 автобу
сов достигли Предаппьо, причем 
часть из них так и не смогла про
никнуть через оцепление трудя
щихся, и это удалось только тем 
автобусам, которые эскортирова
ла полиция. Однако даже прибыв
шие в Предаппьо фашисты не ре
шились возобновить провокации в 
городе.

роста дороговизны и сохранения 
мира. Последние экономические 
мероприятия правительства, под
черкнула Хербисон, вызывают 
«тревогу и всеобщий страх перед 
безработицей». Инфляция в стра
не. — продолжала она, — пря
мой результат политики прави
тельства, она отражает «яростное 
наступление на жизненный уро
вень большинства нашего наро
да». Эта политика, подчеркнула 
она, выгодна предпринимателям, 
о чем свидетельствует хотя бы 
тот факт, что с 1952 по 1957 г. 
дивиденды возросли на 69 при>- 
центов. Только в 1956 году при
были, распределенные среди ак
ционеров, увеличились на 112 
миллионов фунтов стерлингов.

Касаясь международного поло
жения. Хербисон заявила, что ос
новой политики лейбористской 
партии по внешнеполитическим 
вопросам является укрепление 
Организации Объединенных На
ций, как инструмента междуна
родного сотрудничества между 
различными государствами. Все 
человечество, продолжала она, 
жаждет заключения соглашения о 
разоружении и «запрещения 
ядерного оружия даже при том 
условии, что все другие проблемы 
разоружения не смогут быть ре
шены».

Касаясь политики английского 
правительства в этом вопросе, она 
заявила: «Ничем нельзя оправ
дать позицию правительства, на
стаивающего на том. чтобы вре
менное прекращение испытаний 
ядерного оружия было связано с 
другими стадиями решения про
блемы разоружения»,

Хербисон осудила агрессию 
Англии против Египта, сделав, 
однако, ничем не оправданную по
пытку провести искусственную па
раллель между событиями в Егип
те и подавлением контрреволюци
онного мятежа в Венгрии.

Перейдя к положению в Евро
пе, Хербисон высказалась за вы
вод войск западных держав из 
Западной Германии, а советских 
войск из Восточной Европы и за 
создание в эвакуированном рай
оне нейтральной зоны, гарантиро
ванной западными державами и 
Советским Союзом.

Она заявила также, что. по 
мнению лейбористской партии, 
необходимо стремиться к достиже
нию соглашения с Советским Сою
зом об урегулировании положе
ния на Среднем Востоке.

В заключение Хербисон остано

вилась на дальневосточных про
блемах. Одной из самых главных 
проблем, затрагивающих эту, 
часть мира, сказала она, является 
отсутствие Китайской Народной 
Республики в ООН. «Лейборист
ская партия, — заявила она, — 
считает такое положение совер
шенно неудовлетворительным и 
полагает, что и правительство 
должно потребовать от американ
цев изменения их политики в 
этом вопросе».

БРАЙТОН. 30 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня конферен
ция обсудила и приняла чрезвы
чайную резолюцию по экономиче
скому положению страны, внесен
ную от имени исполкома Гароль
дом Вильсоном. Резолюция пред
лагает конференции «решительно 
осудить экономическую и финан
совую политику правительства», 
которая наряду «с военными 
авантюрами за границей» привела 
«к инфляции, постоянному росту 
цен, потере золотых и долларо
вых запасов и спекуляциям про
тив фунта стерлингов». Резолю
ция осуждает политику консерва
тивного правительства, которая 
«подрывает жизненный уровень, 
ограничивает производство и гро
зит безработицей».

Внося резолюцию, Вильсон за
явил, что политика правительства 
ведет к экономической отсталости 
страны, и потребовал отставки 
правительства Макмиллана.

Все выступившие затем орато
ры решительно поддержали чрез
вычайную резолюцию. Выступив
ший от имени профсоюзного дви
жения руководитель крупнейшего 
в Англии профсоюза транспорт
ных и неквалифицированных ра
бочих Фрэнк Казенс заявил, что 
«правительство консерваторов не
способно решить экономические 
трудности страны» и что его дея
тельность ведет к усугублению 
этих трудностей.

Правительство, продолжал Ка- 
зенс, ведет наступление на жиз
ненный уровень трудящихся и в 
настоящее время угрожает им 
безработицей. «Все профсоюзное 
движение, — заявил он, — реши
тельно осуждает экономическую 
политику правительства».

В поддержку резолюции высту
пил также руководитель другого 
крупного профсоюза, объединяю
щего машиностроителей, Каррон.

Делегаты конференции едино
душно приняли чрезвычайную ре
золюцию.

Напряженная обстановка в Алжире

Создание в Египте „Совета национальной 
обороны"

КАИР, 30 сентября. (ТАСС). 
Кен сообщает газета «Аль-Ах- 
рам», в Египте образован «Совет 
национальной обороны» под пред
седательством Президента Респуб
лики Гамаль Абдель Насера. В 
состав Совета входят: военный 
министр, министры внутренних

дел, иностранных дел, финансов н 
экономики, торговли, промышлен
ности, путей сообщения и связи, 
государственный министр по де
лам президента республики и 
главнокомандующий вооруженных 
сил.

ПАРИЖ, 30 сентября. (ТАСС). 
В Алжире продолжает царить на
пряженная обстановка. Военные 
действия не прекращаются ни на 
один день. По сообщениям печа
ти, 29 сентября к юго-западу от 
Немура произошло вооруженное 
столкновение между повстанцами 
и отрядом французских морских 
стрелков. Согласно сводке фран
цузского командования, среди ал
жирцев насчитывается 12 убитых.

За последние дни в Алжире 
участились случаи нападений на 
французских солдат и офицеров. 
В Оране была обстреляна фран
цузская автомашина, находившие
ся в ней три француза были ра
нены. В Мостаганеме на одной из 
центральных площадей была бро
шена граната, взрывом которой

было ранено около 20 человек, в 
том числе несколько военнослужа
щих. Вчера французский военный 
суд приговорил к смертной казни 
восемь алжирцев. Несколько дру
гих алжирских граждан, в том 
числе 2 члена алжирской комму
нистической партии, приговорены 
к тюремному заключению ерЬком 
от 5 до 20 лет.

Репрессии начинают распрост
раняться также на военнослужа- 
щих-мусульман французской ар
мии. По сообщениям газет, 11 
офицерам-мусульманам предъяв
лено обвинение в «деморализации 
армии и нации». Как уже сообща
лось, эти офицеры направили 
президенту республики письмо, в 
котором требовали прекращения 
военных действий в Алжире.

Поражение правительства Буржес-Монури

Американское 
вмешательство в дела 

Греции

ЛОНДОН. 1 октября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Рейтер, 
вчера вечером франпузское пра
вительство Буржес-Монури потер
пело поражение при голосовании

в Национальном собрании прави
тельственного законопроекта о 
статуте Алжира. За правитель
ство было подано 253 голоса про
тив 279 голосов.

АФИНЫ. 30 сентября. (ТАСС). 
Недавно посол США в Афинах 
Аллен несколько раз встречался 
с исполняющим обязанности ми
нистра иностранных дел Греции 
Цацоеом. Касаясь этих’ встреч, 
газета «Авги» пишет, что амери
канский дипломат потребовал от 
греческого правительства абсо
лютной непримиримости в вопро
се о нормализации отношений 
Греции с балканскими государ
ствами. Аллен изложил точку зре. 
ния США на этот вопрос и ука
зал, что отношения Греции с ее 
соседями «должны соответство
вать американской линии».

Газета «Авги» указывает, -что 
министру иностранных дел Гре
ции Аверофу было «рекомендова
но отвергать любую инициативу 
восточных стран по отношению к 
Греции» (имеется в виду норма
лизация отношений Греции с бал
канскими странами).

Зав1. редактора
А- Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Х Р О Н И К А
Президиум Верховного Совета 

СССР назначил тов. Замчевского 
Ивана Константиновича Чрезвы
чайным и Полномочным послом 
СССР в Федеративной Народной 
Республике Югославии.

Президиум Верховного Совета

СССР освободил тов. Фирювнна 
Николая Павловича От обязанно
стей Чрезвычайного и Полномоч
ного Посла СССР в Федеративной 
Народной Республике Югославии 
в связи с назначением его Заме
стителем Министра Иностранных 
Дел СССР.

ИЗВЕЩЕНИЯ
Завтра, 3 октября, в помеще

нии редакции газеты «Красное 
Знамя», в 8 часов вечера, состо
ится собрание членов областного 
литературного объединения с по
весткой дня: «Участие объедине
ния в подготовке к 40-летию Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции».

Бюро областного 
литературного объединения.

2 октября, в 7 часов вечера, в 
областном лектории (проспект 
имени Ленина, 36) для самостоя

тельно изучающих историю КПСС 
состоится лекция на тему: «Ком
мунистическая партия — вдохно
витель и организатор победы Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции». Читает км- 
дидат исторических наук Ма- 
каева А. Т.

3 октября, в 7 часов вечера, в 
областном лектории (проспект 
имени Ленина, 36) для самостоя
тельно изучающих политэконо
мию капитализма состоится лек
ция на тему: «Предмет политэко
номии». Читает кандидат эко
номических наук А. П. Бычков.

Гомекий драматический театр 
имени В. П. Чкалова

2 октября — «Когда цветет ака
ция».

3 октября — «Без языка».
4 октября — «Доходное место».
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера. _____

К и н о
Квяотеатр ямеяя М. Горького.
2 октября — новый художест

венный фильм «Координаты яеяз- 
вествы». Сеансы. 9-10, 11. 12-50. 
2-40, 4-30, 6-20. 8-10. 10.

Зал кввохровнкя.
2 октября — новый цветной 

документальный фильм «В Ира
не*. Сеансы; 10, 11-15, 12-30,
1-45. 3, 4-15, 6-30. 6-45. 8. 9-15.
10-30 „  „Кинотеатр имени И. Черных.

2 октября. Большой зал — 
«Координаты неизвестны». Сеан
сы; 9-20. 11-15. 1-10, 3-0.5, 5.
6-55, 8-50, 10-40. Малый зал —• 
«Сын рыбака». Сеансы; 9, 10-50, 
12-40, 2-30. 4-20, 6-10, 8. 9-50.

Клуб имени Сталина
2 октября — «Коордянаты неиз

вестны». Сеансы: 3. 4-45, 6-30, 
8-15, 10 ^

Межсоюзный клуб.
2 октября — художественный 

фильм «Рядовой Александр Мат
росов». Сеансы: 11, 1. 3.

Городской сад
2 октября — еВашя • Ачук». 

Сеансы: 1. 3. 5. 7, 9.

С 4

Томская областная контора кинопроката
о к т я б р я  в ы п у с к а е т  на эк р ан ы  к и н о т е а т р о в  

ф и л ь м -с п е к т а к л ь

Л Е Б Е Д И Н О Е  ОЗЕРО
Музыка П. И. Чайковского.
Авторы сценария: А. Мессерер, 3. Тулубьёва.
Режиссер 3. Тулубьёва.
В роли Одетты и Одиллии—Майя Плисецкая.
Участвуют солисты балета и оркестр большого театра Союза 

ССР.
Дирижер Ю. Файер. 

у  Производство Центральной киностудии документальных фильмов.
’ Выпуск 1^7 года.

Томской ГЭС-1 требуются на 
временную работу штукатуры и 
плотники, на постоянную работу 
собаковод и жестянщик.

Обращаться: г. Томск, пере
улок Подгорный, проходная 
ГЭС-1. 2—1

И в

Тубсанаторию облпромстрахсове- 
та (за рекой Томью) требуются; 
плотники, штукатуры и кровель- 
щякн. 3 —2

магазины Томского горпищеторга О

П О С Т У П И Л  
в П Р О Д А Ж У

е в  е А

Ш Е  С Ш  O I C .

Ч е с н о к — ц ен н ы й  п р о д у к т  
п и тан и я , б о га ты й  в и т а 
м и н ам и , п р и м е н я е т с я  в
п и щ у  в с в е ж е м  в и д е  и к а к  сп ец и и  п ри  со л е н и и  о в о 
щ ей , гри(5ов, а  т а к ж е  п ри  п р и го то в л е н и и  блю д .

П о к у п а й т е  ч е с н о к ! М
Меняю ввяртвру в г. Лиепая 

(Латвия) на квартиру в г. Томске.
Обрап);аться: ' г. Томск, Алек

сандровский проезд, 4, кв. 1.

Томскому гормолзаводу требуют
ся бондари.

Обращаться: г. Томск, улица Ра- 
венства, 20.

Томскому хлебокомбинату аа 
постоянную работу требуются: 
бухгалтер расчетной группы, ко
чегары, слесари, уборщицы и ра
бочие в цех.

Оплата оо соглашению.
Обращаться: г. Томск. 

Набережная реки Ушайки.
улица

14.
5—4

Строительному управлению 
Томской ГРЭС-2 требуются: коче
гары и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко. 22, отдел кадров.

2 — 1

Меняю квартиру в г. Томске 
на квартиру или комнату в г. Но
восибирске.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 6, кв. 8.

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова к 40-й годов
щине Октября организует выстав
ку, отражающую этапы развития 
театра в г. Тгмнске за годы Совет
ской власти.

Просим всех театралов и люби
телей, сохранивших какие-либо ма
териалы: фотографии. афиши,
программы — ознакомить с ними 
дирекцию театра.

Дирекция.

Орсу Томского лесоперевалоч
ного комбината требуются на 
разъезд 34-го километра и в по
селок Смутная заведзтощие мага- 
зввами и продавцы.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники.

2 ——X

Областному комитету ДОСААФ 
требуются водолазы.

Обращаться: г, Томск, Базар
ная площадь, 3.

2 — 1

Гр-ка Власова Александра Пор- 
фирьевна, проживающая в г. Том
ске, Транспортный проезд, 18, 
кв. 1, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Власовым Ни
кифором Михайловичем, прожива
ющим в г. Томске, улица Старо- 
Деповская, 33, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска._____

Гр-ка Катанцева Мария Василь
евна, проживающая в г. Томске, 
поселок Черемошники, 64, кв. 12, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Катанцевым Ива
ном Осиповичем, проживающим в 
г. Томске, поселок Черемошники, 
38, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Томскому лесотехническому 
техникуму требуются: секретарь 
учебной части, уборщицы, кочега
ры, нстопникя, дежурные н элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 22. 2—1

------------------------------ Z п ___  ш  .aTinitininj nna rimanntt (круглые СУТКИ) — 42-42, р е д ^ о р я  — 37-37. заместителя редактора—51-7S, ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов: партийной ^ з -
- Ж е  ©ышского х ^ с т в а  -  3 7 -^ , ирокшшленяого -  37-75. отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации -  51-61, зам. зав. издательством -  52-23. бух

ни -  37-77 в 42-44, пропаганды -  47-45. вузов, школ в культуры “  -  37-Зв. директора типографии -  37-72. _______________ ___________ _______

t

Гр-ка Голощапова Фаина Гера
симовна, проживающая в г. Том. 
ске, поселок спичечной фабрики 
«Сибирь», улица Залоговая, 12, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Голощаповым 
Дмитрием Никитовичем, прожи
вающим в Томской области, Аси- 
новская МТС.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.
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